

Las fábricas inglesas de aviones deberán intensificar la producción

Lo más grave del Pacto francorruso

El texto del Convenio francorruso disipa buena parte de la mala impresión que en la mayoría de las conciencias rectas y cristianas de Europa—y en Europa está Francia—habían producido las primitivas versiones del acuerdo. Se pudo temer una alianza tan al modo antiguo que fuese como un cerco francorrusochecoslovaco en torno de Alemania por la actuación de Barthou, declaradamente favorable al sistema de unir a Francia y Rusia contra el Reich. Así en la apariencia, cuando menos, el Quai d'Orsay abandonaba los esfuerzos de organización de la paz por una política destinada a construir un sólido frente de guerra.

Por fortuna, el Gobierno francés—y según se cree pertenece a Laval buena parte del mérito—ha rectificado la política de su predecesor. El Convenio del día 2 dista mucho de una alianza, aun cuando todavía puede despertar no pocos recelos en Varsovia y en Berlín. Ciertamente, el examen despiadado que del acuerdo hace la Prensa de las dos capitales abunda en observaciones exactas y descubre peligros que quizás no existan; pero no debe olvidarse que cuanto más reducido sea el alcance del Tratado, más se esforzarán los recelosos en buscar su significación recóndita para conseguir entender el fin que persiguen los dos Gobiernos.

Y es probablemente lo más lamentable del Pacto que sin una verdadera utilidad, limitado en el tiempo, restringido por todas las cortapisas que pone a la acción de los contratantes el requisito de esperar al Consejo de la Sociedad de las Naciones, suavizado en el propósito por la insistencia con que expresa su deseo de incluir a Alemania en cualquier norma futura para garantizar la paz, el Convenio queda reducido a un éxito de los gobernantes de Moscú que, sin merecer el título, se encuentran oficialmente convertidos en guardadores de la tranquilidad europea.

Una larga serie de decepciones y contratiempos debiera haber enseñado el valor que para los Soviets tienen los compromisos y el provecho escaso de relacionarse con el Poder comunista ruso. Contactos estériles de seguro porque el Estado soviético es la antítesis de cuanto ha hecho la grandeza y ha formado el espíritu del Occidente. Ahora, con ocasión del viaje del ministro francés, han subrayado otra vez esa oposición de principio entre los dos sistemas al negar la entrada en su territorio a varios periodistas que, en cumplimiento de sus deberes informativos, pensaban acompañar a monsieur Laval.

Del mismo modo que cierran las puertas de Rusia a quienes pretenden salir del país, porque les interesa mantener la ignorancia de las masas comunistas respecto al mundo occidental, así detienen en la frontera a los que por su costumbre de inquirir pudieran ser testigos desfavorables. ¡Sin embargo, qué ocasión de mostrar su poderío y la utilidad para los franceses de su concurso en el día de una guerra posible! ¿No hubieran sido más eficaces los relatos de esos periodistas que las arengas por radiotelegrafía o los desfiles en la pantalla? Pero no insistamos en este aspecto de la cuestión ni nos detengamos en el recuerdo de las deudas pasadas, que han suscitado al ministro en el momento de partir los millones de franceses poseedores de títulos rusos. El problema para nosotros es más grave y trasciende incluso de la letra del Tratado. Es cierto—ya lo hemos escrito—que el Gobierno Flaminin ha procurado eludir el compromiso de alianza que le empujaba una política anterior y desvanecer los recelos de un posible cerco de Alemania. Aunque no lo haya conseguido, es de justicia reconocer que ha puesto en ello toda su habilidad.

Y no lo ha conseguido, porque sin esa finalidad el gesto aparece casi inexplicable. Cualquiera de los argumentos que se utilicen contra Alemania—y no negamos que determinadas doctrinas y actitudes del racismo han de despertar temores—se han de aplicar con mucho mayor motivo a la Rusia Soviética. En realidad, no es lícita la comparación porque la amenaza del comunismo es mucho más grave. Y por esta amenaza hemos de lamentar este acuerdo en el que Francia consagra en cierto modo "caballero" a la Unión Soviética y le facilita el medio más eficaz—el prestigio—para continuar su obra revolucionaria.

Vendieron incluso los muebles del almacén

Ochocientos empleados de Correos procesados en Rusia

Entre ellos está el ex director de la Oficina Central

MOSCU, 9.—El fiscal del Tribunal de lo Criminal de Moscú ha presentado querrela contra el ex director y 800 empleados de la Oficina Central de Correos, Telégrafos y Teléfonos de la capital, a los que acusa de haber vendido, por cuenta propia y desde hace varios años, todo lo que, en los almacenes de Correos, no estaba sujeto al suelo o a las paredes, además de 3.493 paquetes postales cuyos destinatarios no habían sido hallados, repartiéndose el dinero procedente de esta venta.

Quince deportaciones

MOSCU, 9.—Se ha publicado un comunicado de la Comisaría del Interior anunciando la deportación a Siberia y al Asia Central de quince representantes de establecimientos de comercio soviéticos de Moscú.

Estas deportaciones están en relación con las medidas administrativas para sanear el comercio soviético, y tiene por objeto el poner fin a la diptitud y a los manejos especulativos de algunos de esos representantes.

Se sabe que se han efectuado durante los últimos meses numerosas deportaciones. Las últimas forman parte de la campaña emprendida con los enemigos potenciales del régimen.

El empréstito

MOSCU, 9.—Ahora que todos los funcionarios del Estado y del partido y todas las organizaciones públicas se han puesto al servicio de la propaganda del empréstito, se registra una notable recrudescencia de las suscripciones voluntarias en la ciudad y en el campo.

La Agencia telegráfica de la Unión Soviética anuncia que hasta ahora se han suscrito 326 millones de rublos en Moscú y 234 en Leningrado. El porcentaje del activo ha sido alcanzado, por lo tanto, sobre la base de 96 o respectivamente de más del ciento por ciento. Se ha tomado como base de cálculo la renuncia forzada de cada obrero o empleado a tres semanas de salario.

LO DEL DIA

Lo del trigo

El trigo es una preocupación urgente del Gobierno, y a su Consejo de ministros lo lleva hoy el de Agricultura. Si en esta cartería hubiese habido un titular, el problema triguero estaría resuelto desde primeros del pasado abril. Ante el Consejo de ministros de hoy reafirmamos nuestro criterio de que sólo hay una solución verdadera para la crisis del trigo, y es ésta: hacer un nuevo pliego de condiciones prescrito por la ley de Autorizaciones, convocar de nuevo y otorgar la concesión. Claro está que el pliego ha de hacerse de buena fe, y no quedará desierto el concurso.

Procediendo con rapidez, en quince días puede estar todo en marcha. El solo anuncio de que se va a aplicar lealmente la ley de Autorizaciones, contendrá los precios del trigo... a pesar de la lluvia de estos días.

Paliativos para el problema en estas semanas empleadas en la organización de la entidad definitivamente reguladora del mercado, pueden ser los antiguos sobre el trigo retenido por Asociaciones agrícolas. Mas no se espere demasiado por este camino y, desde luego, abandónese la burocrática utopía de que tal sistema, generalizado, sea la solución. Porque ésta no es más que una: la que hemos dicho.

Que, además, en el terreno político es la correcta, pues respeta la voluntad de las Cortes que votaron la ley de Autorizaciones.

Un fallo justiciero

La Sala cuarta de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo acaba de rectificar por una sentencia que publicó la «Gaceta» el pasado miércoles una de las múltiples tropelías que se cometieron en el ministerio de Instrucción Pública durante la hegemonía socialista. Se trata nada menos que de aquel concurso para cubrir los puestos de la Inspección Central que creó el señor Llopis para sus amigos y para el control marxista de la Primera enseñanza.

Vale la pena recordar algunas circunstancias del hecho. El 3 de octubre de 1931, en virtud de un Decreto de esa fecha, la Dirección general de Primera enseñanza se comprometió a organizar la Inspección Central, adscribiendo a ella a tres inspectores profesionales y dos profesores de Escuela Normal elegidos mediante concurso entre los correspondientes funcionarios, con más de diez años de buenos servicios en la Inspección Central o en las Escuelas Normales.

El concurso se hizo y a pesar de que concuirió un candidato que reunía, además de una serie de méritos que no superaba ningún otro, treinta y dos años de servicios como profesor numerario en propiedad y más de cuarenta y dos años de servicios en la Enseñanza oficial, se le excluyó sin que se adjudicase motivo de ninguna clase. Con una agravante. Que fué el Consejo de Cultura quien prestó también al juego político. Fueron así designados los favoritos. Más de tres años se ha tardado en restablecer la justicia, pero, al fin, el más alto Tribunal de la Nación ha vindicado la verdad y el derecho.

Queremos tanto poner a este suceso dos simples comentarios. En primer lugar, que es una corroboración clara y terminante de cuanto hemos venido denunciando sobre la política realizada por el bienio en el ministerio de Instrucción Pública. ¡Este es uno de tantos casos, uno de tantos desastrosos como aun quedan por corregir! Ya se ve con qué finalidad crearon los socialistas la Inspección Central de Primera enseñanza, una institución innecesaria, de eficacia nula, por cuya supresión volvemos a abogar de nuevo en este instante propicio. Esa Inspección es culpable de toda esa propaganda revolucionaria que se ha verificado en las escuelas, y que culminó en aquellos tristes sucesos de maestros asturianos convertidos en agitadores rojos. Por lo que no supo hacer, por lo que consistió como cómplice, por no ser una pieza necesaria en la dirección de la Enseñanza primaria española, bien vale la pena que sea un pequeño capítulo de las economías del presupuesto. Es injusto, completamente injusto, que exista esa estéril y frondosa burocracia con pingües sueldos para algunos políticos y que el Magisterio español viva una vida mísera en los pueblos y aldeas más apartados.

El otro comentario es más simple aún. Se basa en el último considerando de la sentencia del Supremo. En él se retrata como ha estado manejando la provisión de concursos en estos últimos años el Consejo de Cultura, que, en este caso, asumió facultades que le eran ajenas, y eligió a su arbitrio, a los aspirantes. ¡De cuántas resoluciones análogas—ahí está, por ejemplo, un reciente concurso de cátedras de Instituto de Madrid—, no podíamos culpar a los consejeros de Cultura! He aquí por qué en esta hora volvamos a plantear al Gobierno el problema de la reorganización de este organismo en el que inexplicablemente continúan anidando los hombres del bienio que se dedican a favorecer a sus amigos políticos en los concursos.

No puedo menos de recordar al mirar hacia atrás cómo el peligro de guerra unió en cierta ocasión todos los partidos, clases, Gobiernos y razas del Imperio. Hombres y mujeres, todos hicieron su parte. Al salir de una guerra que dejó exhausto al mundo y empobrecido por su destrucción, nosotros nos juntamos para encontrar las vías normales de recrear la estructura de nuestra industria y comercio, y para responder al deseo urgente de mejorar las condiciones de la vida. Por una parte han sobrevenido cambios enormes en el aspecto económico. Pero además la incertidumbre y la falta de confianza pesaban sobre toda empresa humana. A todo hemos hecho frente con la buena voluntad, cordura y prudencia de mi pueblo y hoy hemos logrado alcanzar tal altura favorable en la industria que renace la confianza en el porvenir.

A continuación el Rey expresó su simpatía profunda por aquellos que sufren la trizeza y la carga del paro forzoso. "Es, sin embargo, una fuente de consuelo—agregó—saber que en estos días de prueba, crece más fuerte el sentimiento de solidaridad para ayudar a aquellos.

Terminó diciendo: "Doy gracias por tener en todos mis trabajos junto a mí a mi querida esposa y agradezco a Dios Todopoderoso que así me he sostenido a mí y a mi pueblo, y le pido que nos permita continuar en favor de la libertad y del progreso, con espíritu de paz, de tolerancia y de comprensión".

PARIS, 9.—En el curso de las pruebas efectuadas por el trasatlántico «Normandie», éste ha alcanzado una velocidad media de 28 nudos, y durante varias horas, de treinta nudos. Hoy se intentará comprobar la velocidad máxima que puede alcanzar el navío.

PARIS, 9.—La señora del Presidente de la República, señor Lebrun, acompañada de su hija y su nuera, irá a bordo del «Normandie» en la primera travesía a Nueva York. El viaje durará catorce días, cinco en cada viaje y cuatro en tierra.

Orden del Gobierno a los constructores

Ayer salió para Varsovia y Moscú el ministro de Negocios Extranjeros francés

EL PACTO CON RUSIA ES CADA VEZ MAS COMBATIDO POR LA PRENSA FRANCESA

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)

PARIS, 9.—A las siete llegaba Laval, acompañado de su hija—llamada José—, a la estación del Norte. Le aguardaban varios miembros del Gobierno, muchos amigos y muchísimos periodistas. El público, relativamente numeroso, a pesar de estar contenido a distancia por espeso cordón de guardias, le ha aplaudido con intensidad y le ha gritado no sé qué alusiones a Moscú. El coche inmediato al salón en que viajaba el ministro y sus cinco colaboradores va ocupado por periodistas. Los de «Le Matin» y «Le Journal» no pasarán de Varsovia. La rectificación de la Embajada soviética les ha hecho crecerse y, en sendas notas hoy publicadas por ambos diarios, afirman que no toleran favores y no enviarán a nadie a Moscú. El resto de la Prensa—a excepción de la marxista, claro está—o calla o simpatiza con esa actitud. Habrá influido el incidente en el tono de los comentarios del viaje? Observando el sentido crítico de los mismos podría creerse. Reparos y censuras, sin embargo, obedecen a motivos más honrosos que meros arrebatos afectivos.

Las objeciones de la opinión polaca—por no hablar de la alemana—al Pacto ruso-francés toman, con motivo del viaje, auge y precisión. Los periódicos franceses las reproducen en algo más que interés informativo. De otro modo no es posible creer que «Le Temps», por ejemplo, imprima como objeciones que su corresponsal dice ha oído en Varsovia el que Rusia está separada del Reich por miles de kilómetros. Los chicos de la escuela saben que en línea recta, de Prusia Oriental a la frontera rusa, por Lituania y Polonia, apenas si median trescientos kilómetros.

Otros periódicos—tales «Le Journal» y «L'Echo de Paris»—no titubean en escribir asegurando que el Pacto con Rusia no puede ser sino secundario respecto a la alianza básica con Polonia. Según mis informaciones del viaje de Laval a Varsovia puede ser trascendental para la aplicación del Pacto ruso-francés no le dará eficacia (recuérdese la expresión larve del Pacto de que la asistencia sólo será debida en caso de agresión "no provocada") y que el interesado es quien se encarga de definirlo si lo es o no lo es) o incluso no lo ratificará en uno de estos dos supuestos que no se excluyen, sino que se complementan: a) si Polonia se desliga de Alemania manteniéndose en todo su vigor el Pacto con Francia y firma pactos bilaterales con la Pequeña Entente; o b) si Alemania se aviene a dar plenas garantías de seguridad por la convención de un pacto general con los firmantes y sobre las bases de Stresa. El conseguir esto último depende, más de lo que parece, de Varsovia. Si allí se deciden definitivamente con Francia, a Alemania no le quedará otro recurso que aceptar lo que de Londres le propongan. No se olvide que la actual resistencia alemana se precisó a partir del fracaso de Barthou en su viaje a Varsovia ahora hará un año, cuando no pudo conseguir la repudiación del Pacto polacoalemán, o al menos la conclusión de otro Polonia-Pequeña Entente.

Lo que precede no es obstáculo a que la visita de Laval (segunda de Francia a Polonia sin que ésta haya correspondido), pretenda satisfacer el amor propio de Polonia, hoy colosalista de su papel de gran nación, aunque en el ejercicio de esa dignidad pueda serle tan fatal como en el siglo XVIII.

El ministro del Aire, a Italia

Vamos de viajes. Esta mañana ha salido el ministro del Aire para Italia. Vuela con una escuadrilla de tres bi-motores de lo mejorcito de la Aéronautica francesa. Ya vimos los proyectos aeronáuticos de la excursión. Los de aviación civil nos interesan aún más. Francia e Italia van a quedar también de acuerdo para explotar una línea comercial con Hispanoamérica en concurrencia con Alemania. Unos y otros volarán sobre tierras españolas proyectando sobre ellas una sombra de advertencia. Nuestro problema básico es hoy el lograr una industria del motor con sus ramas, aviación, automovilismo, tanques, motocicletas, etc. Sin ella, somos pájaros sin alas, soldados sin armas, y casi podríamos escribir pueblo sin independencia. Con ella no habría tanto paro en el trabajo, ni tanta miseria en los propósitos políticos. Ahora, con nueva gente en el Gobierno, ¿no será posible que España, con su gran riqueza de electricidad y en minerales y su población de veintitrés millones consiga lo que ya han logrado Holanda, Checoslovaquia, Polonia o Suécia? Háblese de esto al pueblo, y verán cómo responde.—B. CANEFO.

LONDRES, 9.—Por el ministerio del Aire, se ha dirigido a los proveedores de aviones y de material de aviación un comunicado indicándoles una próxima posibilidad de que sean formulados cargos de consideración, debido al aumento de las fuerzas aéreas, y pidiéndoles, al mismo tiempo, que accionen las entregas pendientes con objeto de poder estar en condiciones de atender rápidamente a los nuevos pedidos que puedan hacerse.

También se encarga a dichos proveedores que informen al ministerio de todos los encargos extranjeros de aviones civiles, que puedan recibir, antes de aceptarlos. Un dirigente de una de las fábricas

El día 14 se celebrará el plebiscito en Filipinas

El número de muertos en el movimiento sakdalista asciende a 60

MANILA, 9.—Aunque las autoridades han declarado que los "sakdalistas" no están ya en condiciones de fomentar serios disturbios, la colonia norteamericana manifiesta gran inquietud a causa de las nuevas medidas de previsión adoptadas repentinamente.

La Policía se ha incautado de todas las armas y municiones que ha podido encontrar, y los poseedores de licencias de uso de armas han sido invitados a entregar éstas a las autoridades.

Todos los puestos de Policía y de guardería han sido provistos de bombas de gases para el día 14, en que se celebrará el plebiscito.

Han sido confiscados los bienes de los "sakdalistas" comprometidos en el movimiento. El total de muertos hasta ahora, a consecuencia del mismo, es de sesenta.

La actitud de Norteamérica

WASHINGTON, 9.—El señor Gibson ha presentado al Senado un informe redactado por los miembros de la Comisión de encuesta que visitó las islas Filipinas últimamente, en el cual se dice que la situación de dichas islas sería mejor si tuvieran cualquier forma de independencia bajo la soberanía de los Estados Unidos.

El señor Gibson ha manifestado la opinión de que si los Estados Unidos se retiran enteramente de Filipinas la situación en Extremo Oriente quedará perturbada, ya que el Japón se establecería en dichas islas.

Un discurso del Papa a los corporativistas españoles

La Acción Católica requiere tres condiciones esenciales: formación religiosa, subordinación a la Jerarquía y alejamiento absoluto de toda política de partidos

(De nuestro enviado especial)

Con el ansia que es de esperar esperáramos que el Papa nos recibiese. Por dignación especial se nos habían fijado las ocho de la noche, hora intempestiva y en la cual Su Santidad no suele recibir sino a contadas personas o entidades. Aquella tarde fué bien aprovechada. Nos esperaban los padres jesuitas de la Universidad Gregoriana. Teníamos grandes deseos de ver el nuevo edificio, sus aulas y biblioteca. Entre ochenta y tantos profesores, doce son españoles, que nos recibieron con gran cariño, y con ellos subimos a la terraza y recorrimos las magníficas salas y demás departamentos; el padre Ogara nos llevó a ver el Instituto Bíblico que está en frente. Al mismo tiempo empezaron a venir los alumnos para las clases de la tarde. En pocos momentos se ve al vivo la Universidad de la Iglesia. Gran variedad de hábitos talares; diversidad de razas y lenguas. Al oírlos hablar, parece aquello la Torre de Babel; pensándolo un poco, es más bien un Pentecostés perenne.

Mientras unos continúan visitando las clases y hasta oyendo alguna sección, otros se van a la Juventud Católica de Roma. Nosotros oímos al padre Tromp, un holandés que explicó "Historia de las religiones".

A pesar de las atenciones de los padres y la agradable charla con los alumnos españoles que nos rodeaban, nuestra preocupación y anhelo vivísimo era ver al Papa, oír de sus labios esas palabras que no se olvidan en la vida, y que bendijese nuestros estudios y trabajos. Media hora antes estábamos todos en el "portone" de bronce. A poco llegó el padre Gemelli, que nos servía de introductor.

Subimos la monumental escalera, saludados militarmente por los Guardias suizos; y, atravesando las suntuosas salas llegamos a la llamada del «tronetto» por el pequeño trono donde Su Santidad se coloca para recibir estas visitas de índole casi particular. Nos extrañó que, habiéndonos fijado a hora de las ocho, ya iban pasando casi treinta minutos y Su Santidad no aparecía. A poco salió un Cardenal con una abultada cartera de papeles debajo del brazo, que nos dio la explicación de la tardanza. El augusto anciano, después de la jornada ordinaria, desde las seis de la mañana hora en que suele levantarse, continuaba su labor; la inmensa labor que le impone en estos críticos días la «solicitud omnium Ecclesiarum».

Su Santidad

Al cabo de pocos minutos suena un timbre y uno de los dos Monseñores de guardia, corre a la puerta. Formamos dos pequeñas alas, y pronto aparece la figura blanca del Obispo de Roma, destacándose suavemente en el ambiente rojo de la sala. Caimos de rodillas; nos fué dando a besar la mano, a la vez que preguntaba o le decían el origen y nombre de cada uno. Cuando Bettia y Cantero le dijeron que eran de Comillas, preguntó con mucho interés si Comillas funcionaba regularmente. Luego, con el gesto paternal y señorial que le es característico, nos hizo levantar a todos a la vez que se sentarse en el «tronetto».

Comenzó agradeciéndonos «paternalmente», la visita que «filialmente» le hacíamos. Después de una breve introducción, destacando la importancia del curso de la Acción Católica sobre el corporativismo, hizo alusión a la situación de su «querida España», situación que consideraba todavía «amenazadora». Partiendo luego del Buen Pastor, pasó a explicarnos las tres condiciones esenciales de la Acción Católica: formación religiosa de los que a ella se dedican; subordinación a la Jerarquía; alejamiento absoluto de toda política de partidos.

Al principio hablaba con visible premiosidad. Parecía fatigado, más mental que físicamente. Le costaba trabajo encontrar las palabras; lo cual no puede extrañar a nadie en un anciano de casi setenta y ocho años, sometido todos los días a un esfuerzo mental intensísimo y a la preocupación moral de su responsabilidad ante el mundo y la Historia. Sin embargo, el aspecto es de completa salud física; sus cabellos grises y sus facciones rellenas no denuncian los años en que tanto ha trabajado.

Después de la introducción, al tratar de las tres condiciones apuntadas, recobró la fluidez de palabra y vivacidad de gesto habituales. Nos habló durante casi media hora con una familiaridad paternal, como si fuéramos de los hijos más allegados. Hasta se permitió hacernos un chiste al decir que teníamos «el tiempo muy medido en una ciudad que se llama Itebea», y reía con una bondad que nos llegaba al alma.

Acción Católica, lejos de los partidos

Sólo cuando trató de la separación que debemos hacer entre Acción Católica y política, el tono y el gesto alcanzaron la intensidad de las admoniciones categógicas. Indudablemente le preocupa mucho esto, y quiere que todos los católicos de acción sepan a qué atenerse. La «política de partidos» está, pues, ve-

ITALIA PROTESTA CONTRA LA VENTA DE ARMAS AL GOBIERNO ABISINIO

Ha hecho esa gestión en España, Alemania, Bélgica y Suecia

El emperador de Etiopía va a hacer un viaje de inspección

ROMA, 9.—Italia ha presentado una protesta a algunos países, en los que incluye España, en relación con el ministro de Armas a Abisinia, según noticias publicadas por el «Giornale d'Italia». Se cree que esas protestas han sido enviadas a España, Alemania, Suecia y Bélgica. Dicho diario, al comentar estas protestas, dice: «Suponemos que esta acción será suficiente, y que esos países comprenderán que la amistad de Italia depende de la forma en que cada país atiende las peticiones de Abisinia por armamento». El periódico «Le Forze Armate», del departamento de la Guerra, mencionó específicamente a España, Suecia y Alemania, como entre los países que han estado enviando armas a Abisinia.—Associated Press.

BRUSELAS, 9.—Por noticias procedentes de fuentes dignas de crédito, se ha sabido que el Gobierno de Italia ha enviado una protesta contra el Gobierno de Bélgica, por el suministro de armas y municiones a Abisinia. Se dice que la nota está concebida en términos muy corteses, y se abraja la firme confianza de que el asunto quedará arreglado dentro del mejor espíritu de amistad.—Associated Press.

ROMA, 9.—En la Memoria de las Cámaras que acompaña al Presupuesto del ministerio de Negocios Extranjeros se trata con gran detalle el asunto de las relaciones italoetíopes.

Se dice en dicho documento que Italia no renunciará jamás a sus posesiones legítimas en las zonas fronterizas. El desarrollo peligroso de la situación da al conflicto italoabisinio un carácter verdaderamente europeo.

Tres aviadores muertos

NAPOLÉS, 9.—Anoche han llegado a bordo del vapor «Argentina», los cadáveres de tres aviadores italianos que fueron muertos en el Africa Oriental. Han sido traídos con el fin de entregarlos a sus deudos en Italia. Hasta ahora no se ha dado a conocer ni la identidad de estos tres aviadores ni la forma en que encontraron la muerte. Se ha sabido que otro italiano ha sido muerto y enterrado en Africa.—Associated Press.

Una protesta etíope

ADIS ABABA, 9.—La Nación no siente inquietud ante las noticias de una nueva movilización de fuerzas italianas. El emperador de Abisinia está haciendo preparativos para salir de la capital en un viaje de inspección. Entretanto, el

El rey Jorge habla ante los Lores y los Comunes

Las dos Cámaras se reunieron en Westminster para entregar sus mensajes al Rey con motivo del Jubileo

LA CONSTITUCION ES OBRA DE CENTURIAS

LONDRES, 9.—El Rey y la Reina salieron esta mañana en carroza abierta para dirigirse al Parlamento a recibir el mensaje de las dos Cámaras. No llevaban escolta militar ni se cubrió con tropas la carrera. La gente les aclamó con el mismo entusiasmo que en días anteriores a su paso por las calles. El Rey iba de paisano con un abrigo negro.

Antes de la salida de los Reyes fueron al Parlamento en automóviles cerrados sus hijos, la princesa real, el duque de Connaught, la princesa Alicia, el conde y la condesa de Athole y otros miembros de la familia real.

La llegada de los Reyes a Westminster Hall fué anunciada con trompetas. Allí se encontraban ya las dos Cámaras, que poco antes se habían reunido y marcharon a Westminster Hall en procesión ceremonial al uso tradicional. La Asamblea reunida en Westminster Hall para esperar al Rey se componía de 464 pares y 455 miembros de los Comunes, además de los ex ministros, jueces y otros funcionarios. A un lado del Trono se sentaron los príncipes indios, y al otro, los primeros ministros de los Dominios y los Altos Comisarios.

El mensaje de la Cámara de los Lores lo presentó el Lord Canciller y el de los Comunes el «speaker».

En contestación a ambos mensajes el Rey pronunció un discurso en el que agradeció el afecto legal que le demostraban.

Después agregó: «El Reino Unido y los Dominios, la India y numerosas colonias y dependencias abarcan tal variedad de lenguas, de culturas y de formas de Gobierno como jamás se han reunido en una «commonwealth» de paz. En estos días en que el temor y la preparación para la guerra invaden nuevamente el mundo, estemos satisfechos de que, por lo menos, un Gobierno de tranquilidad y de paz prevalezcan aún sobre tan extensa superficie de la tierra y que bajo nuestra bandera de libertad tantos millones de personas puedan comer el pan de cada día en tierras y climas tan distantes, sin sentir temor de nadie. Hoy doy mi bienvenida más cordial a los representantes de mi Imperio de la India.

Se refirió después al Palacio de Westminster, del que dijo que constituye el corazón fuerte del Imperio. La armonía perfecta entre el sistema parlamentario

Gobierno de Abisinia está preparando una protesta al Gobierno de Italia por el discurso del subsecretario de las Colonias, en el que decía que Abisinia se encontraba en un estado de anarquía. Otra de las cuestiones que se tratan es la no ejecución del tratado de 1923, por la falta de construcción de la carretera de Asaba Dessis.—Associated Press.

Han sido nombradas las Comisiones permanentes del Ayuntamiento de Barcelona

Los nuevos concejales, dentro de la mayor armonía, se aprestan a realizar una fecunda labor

En la Generalidad sólo se facilitarán las notas oficiales

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)

BARCELONA, 9.—El Ayuntamiento de Barcelona ha celebrado esta tarde sesión, continuando la celebrada el lunes, para dejar definitivamente ultimado todo lo que se refiere a la constitución del Concejo. Todo es cordialidad y buena armonía entre los componentes del Ayuntamiento, saludos, bienvenida a los representantes de la CEDA, a quienes se ha concedido la primera Tenencia de Alcaldía. Ya está todo en sazón para comenzar a actuar. Veremos lo que la suerte tiene reservado a estos concejales. Porque lo cierto es que desde hace doce años, todos los concejales de Barcelona han terminado de manera violenta e imprevisita.

En 1923, al advenir la Dictadura, los concejales del Ayuntamiento de Barcelona fueron desalojados violentamente por el Ejército; más tarde, al caer Primo de Rivera, los concejales de la Dictadura fueron inconsideradamente depuestos por el Gobierno Berenguer, cesando en medio de manifestaciones hostiles del populacho, sin que sus sustitutos quisieran recibir los cargos de sus manos. Pocos meses más tarde, estos concejales del Ayuntamiento automático recibieron un pago análogo y tuvieron que salir huyendo por la puerta

trasera del Ayuntamiento al ser desbordados por los candidatos triunfantes el 12 de abril de 1931. Y aun esos concejales, que lucían la ejecutoria de haber traído la República, no pudieron terminar normalmente su cometido, pues tales cosas hicieron aquellos concejales de la Esquerda bajo la presidencia de Ayguadé que el propio Parlamento catalán se vio en el caso de dictar una ley esterilizando las atribuciones de sus concejales y sometiendo a ominosa tutela.

Por último, los concejales que por elección popular sustituyeron al Ayuntamiento de Ayguadé vieron terminar su cometido cuando, en la noche del 6 de octubre, las tropas españolas redujeron a cañonazos su rebeldía, bombardeando el edificio, y se llevaron al alcalde y concejales de la Esquerda a bordo de un barco, como prisioneros de guerra.

En la vida azarosa del Ayuntamiento de Barcelona, durante estos tres últimos lustros, el día de hoy marca una fecha que señala el comienzo de una etapa incierta que es una incógnita. Parece que los nuevos concejales, dentro de la mayor armonía, se aprestan a administrar activamente los intereses de la ciudad. Por el pronto es un buen síntoma el alza en Bolsa de todos los valores municipales.—ANGULO.

Designación de las Comisiones municipales

BARCELONA, 9.—Hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Calderón. El alcalde dio la bienvenida a los concejales representantes de la C. E. D. A. El señor Jaumar, en nombre de éstos, dió las gracias por la acogida que les han dispensado. A continuación se aprobó el acta de la sesión anterior y se aprobó la designación de los señores Jaumar y Santacana, de la C. E. D. A., para ocupar la primera y octava Tenencias de Alcaldía. También han sido designados tres concejales de la misma filiación, los señores Camps, Quintana y Bassols, para ocupar tres delegaciones de servicios municipales. Después se designaron las Comisiones permanentes y terminó la sesión, los señores de las minorías han acudido a saludar a los concejales de la C. E. D. A.

Sólo se darán notas oficiales

BARCELONA, 9.—El señor Durán y Ventosa, consejero de Cultura, ha manifestado a los periodistas, en ausencia de la Generalidad del señor Pich y Pon, que en la reunión que tuvo en el día de ayer con sus compañeros de Consejo se acordó no facilitar ninguna nota, nada más que la oficial, y de cuantos trabajos efectúen no debe exteriorizarse sino los decretos que se publican en el «Boletín Oficial». Podríamos hablar a título de nuestros propósitos, pero es preferible hablar de la labor realizada. Lo de sí hacemos bien o mal nuestra labor, y nuestra actitud política, es cosa accesorio; lo importante es que, cuando terminemos nuestra gestión, se pueda decir que hemos hecho algo útil.

Y de la designación de los señores de la C. E. D. A.?

—Tampoco sé nada. Desde luego, los nombramientos han de hacerlos el señor Pich y Pon, y creo que está pendiente de que la C. E. D. A. le indique los nombres.

Herido en un choque

BARCELONA, 9.—En la estación del Norte chocaron esta mañana dos máquinas del tren, resultando un empleado herido de consideración.

Un decreto en Portugal sobre funcionarios

Se suspende por dos años la inamovilidad, con excepción de los magistrados judiciales

(De nuestro corresponsal)

LISBOA, 9.—El Gobierno acaba de aprobar un importante decreto sobre los funcionarios civiles y militares que manifiestan hostilidad contra la situación política.

En algunos artículos del decreto se dice que los funcionarios o empleados civiles o militares que tengan revelados o revelen espíritu de oposición a los principios fundamentales de la Constitución política o no den garantías de cooperar en la realización de los fines superiores del Estado serán aposentados o retirados, cuando tengan derecho al retiro. No teniendo este derecho serán dimitidos.

Los individuos que se encuentren en las condiciones del artículo anterior no podrán ser nombrados o constituidos para cualquier cargo público ni admitidos a un concurso para provisión de los mismos.

No podrán ser admitidos en las escalas que sólo preparen para ejercer funciones públicas los candidatos o alumnos comprendidos en las disposiciones anteriores.

Queda suspendida por dos años, a contar de la publicación de este decreto, la inamovilidad que gozan los funcionarios con excepción de los magistrados judiciales.—Correia Marques.

DECLARACION

Con referencia a los anuncios publicados en el día de ayer en los diarios EL DEBATE y "La", del Instituto Médico Oculista "Cottet", avisando la permanencia en su casa de Mr. Greiner, hacemos notar que dicho señor es eminente oculista (realizador) a medida de ojos de cristal) y no oculista, como por error de composición se ha consignado.

El pueblo intenta linchar a cuatro revolucionarios

Estaban procesados por haber quemado al párroco de Navás (Barcelona)

Al ponerles en libertad volvieron al pueblo, del que tuvieron que huir precipitadamente

BARCELONA, 9.—Esta mañana, según comunican de Navás, próximo a Manresa, llegaron los cuatro procesados por los sucesos de aquella localidad y que el juez había puesto en libertad provisional. Comoquiera que están acusados de haber dado muerte y quemado después al cura de la localidad en los sucesos del mes de octubre, el pueblo se amotinó, y trató de linchar a los libertados, los cuales tuvieron que huir de dicha población, y para calmar los ánimos se han mandado fuerzas de Asalto. Según referencias oficiales, en dicha población la tranquilidad es absoluta.

Los cuatro fugitivos se presentaron en Barcelona al jefe de Policía, al que manifestaron que pensaban vivir en Barcelona, al menos por una temporada, hasta que los ánimos del vecindario se tranquilicen.

Dice el jefe de Policía

El jefe superior de Policía ha manifestado que ha recibido la visita de cuatro vecinos de Navás, que han sido puestos en libertad por el juez militar y que estuvieron procesados por los sucesos del 6 de octubre en aquel pueblo. Se les acusaba de haber incendiado la iglesia y de haber arrojado al cura del pueblo a las llamas, después de martirizarlo. Al presentarse ahora en el pueblo, el vecindario les ha recibido hostilmente, y su presencia ha dado origen a sucesos que han hecho necesaria la llegada de fuerzas de Asalto. En vista de ello han regresado a Barcelona y han manifestado que no podrán vivir en el pueblo por peligrar su vida. El jefe de Policía les ha ofrecido que, mientras estén en Barcelona, su seguridad es completa, pues tendrán la debida protección.

LOS PEREGRINOS DEL BEATO JUAN DE AVILA, EN CORDOBA

Hoy llegan a Montilla para asistir a las fiestas

(Crónica telefónica de nuestro enviado especial)

CORDOBA, 9.—"Hay una organización". Al ver cómo las gentes se recorran en Ciudad Real y en Córdoba, cómo se ha asentado, o se han desvanecido ciertas ideologías nebulosas, cómo se llenan las iglesias, se abren escuelas católicas, pierden crédito los ataques a la religión, se aumenta, por el contrario, el crédito y la confianza en la Jerarquía y abundan las manifestaciones públicas de fe, se oye esta explicación con frecuencia: "Hay una organización".

Esta organización es, naturalmente, la Acción Católica. Los elementos dispersos se agrupan, los esfuerzos se concentran y se aunan, la dirección es única. En los pueblos de Ciudad Real y Córdoba se han ido constituyendo o se van constituyendo, Juntas y Asociaciones que los Obispos de estas diócesis promueven y dirigen. Los Centros de Acción Católica son así en estas dos provincias; núcleos y cuadros que prestan resistencia, orientación, continuidad y orden.

Pero hay, además de esa organización, el ímpetu, el movimiento vital de que todas esas manifestaciones provienen y que la organización mantiene y corrobora. Se advierte por estos pueblos una pujante sacudida de conservación y de defensa. Los que no quieren confinarse perpetuamente en una biblioteca y la biblioteca es una de las cosas necesarias—, los que no quieren atardirse con la algarabía del café, los que no consenten en limitarse dentro de los muros del Congreso, pueden ver por estos pueblos de España una cosa muy simple. Y es que hay en este país que hemos nacido y vivimos, normas, impermanentes y cultos eternos, y que una de esas normas es la honradez y uno de esos cultos es la honra. Y así, la honradez, como la honra, están más que asociadas, están entranadas y unimismadas con la doctrina y con la práctica católica. Cuando la devastación amenaza a la familia y a lo que entre nosotros llamamos virtudes familiares la reacción de defensa sobreviene instantánea.

Los peregrinos en Córdoba

CORDOBA, 9.—Precedentes de Ciudad Real llegaron seis "autobuses" con más de doscientos peregrinos, presididos por el Obispo de aquella diócesis. Los peregrinos visitaron la Catedral, las ermitas y otros lugares artísticos. Mañana marcharán a Montilla, acompañados de los Obispos de Ciudad Real y Córdoba, para asistir a la fiesta en honor del beato Juan de Avila.

Más complicados en la fuga de revolucionarios

Por pasar a un sobrino de Llaneza hasta Bayona, dió éste dos gratificaciones de dos mil pesetas

SAN SEBASTIAN, 9.—El agente de Policía detenido como complicado en la falsificación de pasaportes para facilitar la evasión a Francia de elementos revolucionarios, se llama Félix Rodríguez e intentó suicidarse después de su detención, dándose un corte en el brazo. También parece que han sido detenidos dos concejales y la esposa y cuidada de uno de ellos.

La organización fué descubierta en Sama

OVIEDO, 9.—El gobernador ha manifestado que la Guardia civil de Sama había descubierto una importante organización existente entre Asturias y Guipúzcoa, para expatriar a los revolucionarios. El asunto se descubrió en Sama y, puestas las fuerzas en comunicación con la Dirección general de Seguridad y Gobierno de Guipúzcoa, se aclaró todo. Se trajo a Asturias a un agente de Policía, cuyo nombre no es dable publicar aquí, que se confesó autor de los hechos de que se le acusa. Dicho agente quiso suicidarse dos veces y era el brazo, automóvil hasta Bayona a los revolucionarios. Por sí servían que en este sentido prestó a un sobrino de Manuel Llaneza, éste le dió 2.000 pesetas de gratificación, y al chófer que le condujo desde Asturias a San Sebastián otros 2.000. Este chófer está también detenido en unión de otros dos más. En San Sebastián ha sido detenido, asimismo, un matrimonio. Por cierto que la mujer es maestra nacional y en su domicilio se alojaban los huidos hasta

Charlas del tiempo

Asambleas de Padres de Familia y de Mujeres Católica: MAS DE 80.000 PADRES EN LAS ORGANIZACIONES DE TODA ESPAÑA

"Incesante actividad en el problema escolar mientras impere el laicismo"

Discursos de representantes de toda España y del Arzobispo de Granada

(Crónica telefónica de nuestro enviado especial)

GRANADA, 9.—En el ambiente evocador, prestigiado por la historia, de este magnífico escenario que es Granada, meta gloriosa de la Reconquista, ha comenzado hoy sus tareas la V Asamblea de la Confederación de Padres de Familia. Todo un símbolo expresamente forjado en el diseño de los organizadores al elegir tan bello lugar como punto de concentración de las huestes beneméritas que tienen a su cargo una de las misiones más fundamentales y decisivas en la gran cruzada por el rescate espiritual de España.

La salvación, desde el hogar

"En vuestras manos está la salvación de la Patria—decía a los asambleístas el ilustre Arzobispo de Granada, que ha presidido la sesión inaugural—, puesto que os está encomendada la defensa de la familia, creada directamente por Dios, la más alta, la más sagrada institución, anterior a toda otra y el Estado mismo". "Si por ahí no viniera la regeneración, no vendrá por ninguna otra parte. Es en las fuentes de la vida misma donde hay que actuar".

Muy oportunas las palabras pronunciadas a este respecto por el señor Villamil, de Asturias, al recordar, emocionado, los días siniestros de la rebelión, que se ensañó con aquella región norteña. Vimos allí palpables, en todo su trágico significado—dice—, los frutos de treinta o cuarenta años de educación socialista, y se nos entraba por los ojos, horrorizados, la pungente necesidad de sembrar la semilla de la sana educación, pero no dando por concluida la tarea con inculcar en la infancia los elementales principios de la educación religiosa, sino creando y fomentando las instituciones postescolares, para no dejar que la planta se hiele y el esfuerzo inicial se malogre en los años críticos. Proclamó el señor Villamil la satisfacción de contar entre los reunidos al neorolco consiliario de Asturias don Joaquín de Loy, víctima de las turbas, durante los meses de octubre; y la pena, en cambio, de que faltan y hayan de incluirse en la lista de mártires, el párroco de la Asociación de Sama de Langreo, don Tomás Suero, el consiliario de Moreda y el vicario de Oviedo, colaboradores en anteriores Asambleas de la Confederación.

Después de estas palabras, la secretaria de la Junta, señorita María del Pilar Iñiguez, lee una Memoria de la labor realizada por la Confederación en el curso 1934-1935. Empezaba refiriéndose a la constitución de la Confederación, siguiendo las bases dadas por los Reverendísimos Metropolitanos. En abril de 1934 se celebró la Asamblea de constitución, en la que se acordó que, para mayor eficacia del Apostolado femenino, se fundiese en una sola Asociación la Acción Católica de la Mujer y la Unión de Damas del Sagrado Corazón. En el Congreso habido en Roma, una vocal —la señorita María Lázaro—acababa de obtener después de una votación, la representación de España en la «Oficina Internacional de Ligas Católicas Femeninas». Dedicó la señorita de Iñiguez un sentido recuerdo al que fué Consiliario general de A. C., señor Obispo de Oviedo, fallecido recientemente, y dice que un gran consuelo de esta pérdida fué el nombramiento de don Félix Bilbao para tal cargo. "En él tiene puestas la Acción Católica de España sus más fundadas esperanzas".

Antiguas indecisiones

Se refiere después a la circular mensual de la Confederación; en octubre se hizo la insignia de la Confederación, la gran cruz que lleva el anagrama de Cristo en el centro del escudo. Había

La gran obra realizada

El secretario de la Confederación, don José María Torre de Rodas, leyó, por último, la Memoria sobre las actividades desarrolladas desde la anterior Asamblea. Enumeró las gestiones hechas en los departamentos oficiales con vistas a la depuración del Magisterio y las reiteradas peticiones formuladas para que desapareciera la coeducación en la segunda Enseñanza y Escuelas Normales. En cuanto al problema del Magisterio Nacional, tratado en la Asamblea celebrada en Pamplona hace un par de meses, se ha marcado la ruta que conduce al acercamiento entre maestros y padres de familia. Gracias a las campañas de la Confederación pasó el período de lucha y agitación de la ley de Congregaciones, pero no debe cesar la actividad en relación con el problema escolar mientras subsista el artículo 26 de la Constitución, impere el laicismo en toda la enseñanza oficial, se desconozca la libertad de enseñanza, perduren los agravios a los padres de familia y los Centros y organismos educativos del Estado sigan en poder de quienes pretendieron hacer de la enseñanza española instrumento el más poderoso de la revolución.

Veintiocho niños ahogados

MOSCÚ, 9.—Esta tarde se ha registrado un doloroso accidente que ha costado la vida a 28 niños.

Un barco, en el que se encontraban 58 niños, cuando se encontraba en medio del río Psen se abrió en dos y todos los niños, con sus acompañantes, cayeron al agua.

A pesar de los grandes esfuerzos que se realizaron para poder salvar a los muchachos sólo 30 pudieron ser rescatados.

Boletín meteorológico

Estado general.—Las presiones débiles quedan reducidas a los núcleos situados en la Península Ibérica y el Mediterráneo occidental. Las presiones altas ocupan todo el Norte y Centro de Europa. Lluève por Suiza, Italia y Sur de Francia con vientos flojos.

Por nuestra Península ha llovido moderadamente por todas las regiones, excepto por Vizcaya. Disminuye la nubosidad por el Oeste y queda cubierto por el resto del país. La temperatura se mantiene inferior a la normal.

Lluvia recogida.—Santiago, 1 milímetro; Pontevedra, 2; Vigo, 0,3; Orense, 5,1; León, 4; Zamora, 7; Valencia, 5; Burgos, 5; Soria, 9; Valladolid, 10; Salamanca, 12; Avila, 6; Segovia, 10; Navacerrada, 15; Madrid, 21; Toledo, 13; Guadalajara, 17; Cuenca, 27; Ciudad Real, 19; Albacete, 35; Cáceres, 9; Badajoz, 4; Vitoria, 7; Logroño, 4; Pamplona, 5; Barcelona, 10; Tortosa, 2; Teruel, 19; Castellón, 11; Valencia, 2; Alicante, 11; Murcia, 13; Sevilla, 4,4; Córdoba, 23; Jaén, 10; Baeza, 15; Granada, 10; Huelva, 1; San Fernando, 1,1; Algeciras, 12; Málaga, 12; Almería, 9; Palma de Mallorca, 2; Matón, 0,6.

Temperatura.—La Coruña, mínima 13; Santiago, máxima 17, mínima 9; Pontevedra, mínima 14; Vigo, 16 y 14; Orense, 15 y 13; Gijón, 14 y 10; Oviedo, 18 y 11; Santander, 15 y 13; San Sebastián, 15 y 12; León, mínima 5; Zamora, máxima, 12; Valencia, 11 y 9; Burgos, 11 y 9; Soria, 10 y 7; Valladolid, 13 y 9; Salamanca, 12 y 8; Avila, 12 y 5; Segovia, 13 y 6; Navacerrada, mínima 0; Madrid, 14 y 8; Toledo, 16 y 10; Guadalajara, 14 y 8; Cuenca, 18 y 6; Ciudad Real, 16 y 9; Albacete, mínima 8; Cáceres, 18 y 9; Fátima, 20 y 11; Vitoria, 13 y 10; Logroño, 15 y 9; Pamplona, mínima 10; Huesca, 12 y 11; Zaragoza, mínima 12; Gerona, mínima 12; Barcelona, 19 y 14; Tarragona 17 y 15; Tortosa, 16 y 13; Teruel, 12 y 7; Castellón, 17 y 13; Valencia mínima 12; Alicante, 19 y 13; Murcia, 22 y 11; Sevilla, 21 y 11; Córdoba, 20 y 12; Jaén, 18 y 20; Baeza, 14 y 5; Granada, 17 y 9; Huelva, 20 y 13; San Fernando, mínima 14; Algeciras, 22 y 12; Málaga, 20 y 14; Almería, 18 y 14; Palma de Mallorca, mínima 14; Matón, mínima 14; San Cruz de Tenerife, mínima 17.

Antiguas indecisiones

Merece unánime aplauso el representante de Baleares, señor Ramis, que puso de relieve la gran verdad de que las leyes vejatorias que en materia de enseñanza padecemos no habrían pasado de varios proyectos de las sectas, que desde el extranjero las impusieron, si los católicos españoles no adolecieron de negligencia y falta de decisión hasta en los instantes en que se trata de arrebatar los inalienables derechos.

Hablaron también los representantes de Andalucía, Cataluña, Castilla, Galicia y Vascongadas, e hizo un elocuente resumen el conde de Trigona, presidente de la Confederación.

Felicitemos, dice, del creciente desarrollo que acusan las diversas Asociaciones locales, las cuales agrupan hoy a más de 80.000 padres de familia. Excita a todos a perseverar en el esfuerzo proselitista. Dedicó frases de cordial saludo al digno representante de Portugal, señor Figueira, encargado de la organización de las Asociaciones de Padres de Familia en el país vecino, invitado de honor de la Asamblea.

La gran obra realizada

Hay que dar cima a toda la obra que en pro de la Enseñanza, se han impuesto las Asociaciones de Padres de Familia. Como ha dicho uno de los oradores, con frase certera, que mereció ser recogida en su discurso por el Prelado, hay que llegar a clavar el crucifijo en la Torre de la Vía del misterio de Instrucción pública.—CIRICI-VENTALLA.

Veintiocho niños ahogados

MOSCÚ, 9.—Esta tarde se ha registrado un doloroso accidente que ha costado la vida a 28 niños.

Un barco, en el que se encontraban 58 niños, cuando se encontraba en medio del río Psen se abrió en dos y todos los niños, con sus acompañantes, cayeron al agua.

A pesar de los grandes esfuerzos que se realizaron para poder salvar a los muchachos sólo 30 pudieron ser rescatados.

Boletín meteorológico

Estado general.—Las presiones débiles quedan reducidas a los núcleos situados en la Península Ibérica y el Mediterráneo occidental. Las presiones altas ocupan todo el Norte y Centro de Europa. Lluève por Suiza, Italia y Sur de Francia con vientos flojos.

Por nuestra Península ha llovido moderadamente por todas las regiones, excepto por Vizcaya. Disminuye la nubosidad por el Oeste y queda cubierto por el resto del país. La temperatura se mantiene inferior a la normal.

Lluvia recogida.—Santiago, 1 milímetro; Pontevedra, 2; Vigo, 0,3; Orense, 5,1; León, 4; Zamora, 7; Valencia, 5; Burgos, 5; Soria, 9; Valladolid, 10; Salamanca, 12; Avila, 6; Segovia, 10; Navacerrada, 15; Madrid, 21; Toledo, 13; Guadalajara, 17; Cuenca, 27; Ciudad Real, 19; Albacete, 35; Cáceres, 9; Badajoz, 4; Vitoria, 7; Logroño, 4; Pamplona, 5; Barcelona, 10; Tortosa, 2; Teruel, 19; Castellón, 11; Valencia, 2; Alicante, 11; Murcia, 13; Sevilla, 4,4; Córdoba, 23; Jaén, 10; Baeza, 15; Granada, 10; Huelva, 1; San Fernando, 1,1; Algeciras, 12; Málaga, 12; Almería, 9; Palma de Mallorca, 2; Matón, 0,6.

Temperatura.—La Coruña, mínima 13; Santiago, máxima 17, mínima 9; Pontevedra, mínima 14; Vigo, 16 y 14; Orense, 15 y 13; Gijón, 14 y 10; Oviedo, 18 y 11; Santander, 15 y 13; San Sebastián, 15 y 12; León, mínima 5; Zamora, máxima, 12; Valencia, 11 y 9; Burgos, 11 y 9; Soria, 10 y 7; Valladolid, 13 y 9; Salamanca, 12 y 8; Avila, 12 y 5; Segovia, 13 y 6; Navacerrada, mínima 0; Madrid, 14 y 8; Toledo, 16 y 10; Guadalajara, 14 y 8; Cuenca, 18 y 6; Ciudad Real, 16 y 9; Albacete, mínima 8; Cáceres, 18 y 9; Fátima, 20 y 11; Vitoria, 13 y 10; Logroño, 15 y 9; Pamplona, mínima 10; Huesca, 12 y 11; Zaragoza, mínima 12; Gerona, mínima 12; Barcelona, 19 y 14; Tarragona 17 y 15; Tortosa, 16 y 13; Teruel, 12 y 7; Castellón, 17 y 13; Valencia mínima 12; Alicante, 19 y 13; Murcia, 22 y 11; Sevilla, 21 y 11; Córdoba, 20 y 12; Jaén, 18 y 20; Baeza, 14 y 5; Granada, 17 y 9; Huelva, 20 y 13; San Fernando, mínima 14; Algeciras, 22 y 12; Málaga, 20 y 14; Almería, 18 y 14; Palma de Mallorca, mínima 14; Matón, mínima 14; San Cruz de Tenerife, mínima 17.

Asambleas de Padres de Familia y de Mujeres Católica: MAS DE 80.000 PADRES EN LAS ORGANIZACIONES DE TODA ESPAÑA

114.000 afiliadas y 934 Juntas parroquiales en un año de la Confederación

El Obispo de Tortosa preside las deliberaciones de la Asamblea. Hoy hablará ante ella el presidente de la Junta Central de Acción Católica

En los locales del Servicio Doméstico de las Religiosas de María Inmaculada, en la calle de Puercarral, dió comienzo ayer la Asamblea de la Confederación de Mujeres Católicas de España.

Presidió la primera sesión el señor Obispo de Tortosa, doctor Bilbao, consiliario general de la Acción Católica española.

En primer lugar hizo uso de la palabra doña Juana Salas de Jiménez, presidenta de la Junta Suprema. Se dirige a las representantes allí reunidas, mujeres que llevan dentro impulsos de amor, de caridad, de compasión; España católica está aquí, dice, y a continuación, después de un saludo cordial, las recomienda vayan estrechamente comprometidas en esta cruzada heroica que se está llevando a cabo. Dice que la Acción Católica no puede marchar con impulso lánguido o tibio. Hace referir la responsabilidad ante el Impopulento papel que les ha sido confiado a las mujeres católicas españolas, y termina dirigiendo unas breves palabras de salutación y respeto al señor Obispo de Tortosa.

Después de estas palabras, la secretaria de la Junta, señorita María del Pilar Iñiguez, lee una Memoria de la labor realizada por la Confederación en el curso 1934-1935. Empezaba refiriéndose a la constitución de la Confederación, siguiendo las bases dadas por los Reverendísimos Metropolitanos. En abril de 1934 se celebró la Asamblea de constitución, en la que se acordó que, para mayor eficacia del Apostolado femenino, se fundiese en una sola Asociación la Acción Católica de la Mujer y la Unión de Damas del Sagrado Corazón. En el Congreso habido en Roma, una vocal —la señorita María Lázaro—acababa de obtener después de una votación, la representación de España en la «Oficina Internacional de Ligas Católicas Femeninas». Dedicó la señorita de Iñiguez un sentido recuerdo al que fué Consiliario general de A. C., señor Obispo de Oviedo, fallecido recientemente, y dice que un gran consuelo de esta pérdida fué el nombramiento de don Félix Bilbao para tal cargo. "En él tiene puestas la Acción Católica de España sus más fundadas esperanzas".

Antiguas indecisiones

Se refiere después a la circular mensual de la Confederación; en octubre se hizo la insignia de la Confederación, la gran cruz que lleva el anagrama de Cristo en el centro del escudo. Había

La gran obra realizada

El secretario de la Confederación, don José María Torre de Rodas, leyó, por último, la Memoria sobre las actividades desarrolladas desde la anterior Asamblea. Enumeró las gestiones hechas en los departamentos oficiales con vistas a la depuración del Magisterio y las reiteradas peticiones formuladas para que desapareciera la coeducación en la segunda Enseñanza y Escuelas Normales. En cuanto al problema del Magisterio Nacional, tratado en la Asamblea celebrada en Pamplona hace un par de meses, se ha marcado la ruta que conduce al acercamiento entre maestros y padres de familia. Gracias a las campañas de la Confederación pasó el período de lucha y agitación de la ley de Congregaciones, pero no debe cesar la actividad en relación con el problema escolar mientras subsista el artículo 26 de la Constitución, impere el laicismo en toda la enseñanza oficial, se desconozca la libertad de enseñanza, perduren los agravios a los padres de familia y los Centros y organismos educativos del Estado sigan en poder de quienes pretendieron hacer de la enseñanza española instrumento el más poderoso de la revolución.

Veintiocho niños ahogados

MOSCÚ, 9.—Esta tarde se ha registrado un doloroso accidente que ha costado la vida a 28 niños.

Un barco, en el que se encontraban 58 niños, cuando se encontraba en medio del río Psen se abrió en dos y todos los niños, con sus acompañantes, cayeron al agua.

A pesar de los grandes esfuerzos que se realizaron para poder salvar a los muchachos sólo 30 pudieron ser rescatados.

Boletín meteorológico

Estado general.—Las presiones débiles quedan reducidas a los núcleos situados en la Península Ibérica y el Mediterráneo occidental. Las presiones altas ocupan todo el Norte y Centro de Europa. Lluève por Suiza, Italia y Sur de Francia con vientos flojos.

Por nuestra Península ha llovido moderadamente por todas las regiones, excepto por Vizcaya. Disminuye la nubosidad por el Oeste y queda cubierto por el resto del país. La temperatura se mantiene inferior a la normal.

Lluvia recogida.—Santiago, 1 milímetro; Pontevedra, 2; Vigo, 0,3; Orense, 5,1; León, 4; Zamora, 7; Valencia, 5; Burgos, 5; Soria, 9; Valladolid, 10; Salamanca, 12; Avila, 6; Segovia, 10; Navacerrada, 15; Madrid, 21; Toledo, 13; Guadalajara, 17; Cuenca, 27; Ciudad Real, 19; Albacete, 35; Cáceres, 9; Badajoz, 4; Vitoria, 7; Logroño, 4; Pamplona, 5; Barcelona, 10; Tortosa, 2; Teruel, 19; Castellón, 11; Valencia, 2; Alicante, 11; Murcia, 13; Sevilla, 4,4; Córdoba, 23; Jaén, 10; Baeza, 15; Granada, 10; Huelva, 1; San Fernando, 1,1; Algeciras, 12; Málaga, 12; Almería, 9; Palma de Mallorca, 2; Matón, 0,6.

Temperatura.—La Coruña, mínima 13; Santiago, máxima 17, mínima 9; Pontevedra, mínima 14; Vigo, 16 y 14; Orense, 15 y 13; Gijón, 14 y 10; Oviedo, 18 y 11; Santander, 15 y 13; San Sebastián, 15 y 12; León, mínima 5; Zamora, máxima, 12; Valencia, 11 y 9; Burgos, 11 y 9; Soria, 10 y 7; Valladolid, 13 y 9; Salamanca, 12 y 8; Avila, 12 y 5; Segovia, 13 y 6; Navacerrada, mínima 0; Madrid, 14 y 8; Toledo, 16 y 10; Guadalajara, 14 y 8; Cuenca, 18 y 6; Ciudad Real, 16 y 9; Albacete, mínima 8; Cáceres, 18 y 9; Fátima, 20 y 11; Vitoria, 13 y 10; Logroño, 15 y 9; Pamplona, mínima 10; Huesca, 12 y 11; Zaragoza, mínima 12; Gerona, mínima 12; Barcelona, 19 y 14; Tarragona 17 y 15; Tortosa, 16 y 13; Teruel, 12 y 7; Castellón, 17 y 13; Valencia mínima 12; Alicante, 19 y 13; Murcia, 22 y 11; Sevilla, 21 y 11; Córdoba, 20 y 12; Jaén, 18 y 20; Baeza, 14 y 5; Granada, 17 y 9; Huelva, 20 y 13; San Fernando, mínima 14; Algeciras, 22 y 12; Málaga, 20 y 14; Almería, 18 y 14; Palma de Mallorca, mínima 14; Matón, mínima 14; San Cruz de Tenerife, mínima 17.

Antiguas indecisiones

Merece unánime aplauso el representante de Baleares, señor Ramis, que puso de relieve la gran verdad de que las leyes vejatorias que en materia de enseñanza padecemos no habrían pasado de varios proyectos de las sectas, que desde el extranjero las impusieron, si los católicos españoles no adolecieron de negligencia y falta de decisión hasta en los instantes en que se trata de arrebatar los inalienables derechos.

Hablaron también los representantes de Andalucía, Cataluña, Castilla, Galicia y Vascongadas, e hizo un elocuente resumen el conde de Trigona, presidente de la Confederación.

Felicitemos, dice, del creciente desarrollo que acusan las diversas Asociaciones locales, las cuales agrupan hoy a más de 80.000 padres de familia. Excita a todos a perseverar en el esfuerzo proselitista. Dedicó frases de cordial saludo al digno representante de Portugal, señor Figueira, encargado de la organización de las Asociaciones de Padres de Familia en el país vecino, invitado de honor de la Asamblea.

La gran obra realizada

Hay que dar cima a toda la obra que en pro de la Enseñanza, se han impuesto las Asociaciones de Padres de Familia. Como ha dicho uno de los oradores, con frase certera, que mereció ser recogida en su discurso por el Prelado, hay que llegar a clavar el crucifijo en la Torre de la Vía del misterio de Instrucción pública.—CIRICI-VENTALLA.

Veintiocho niños ahogados

MOSCÚ, 9.—Esta tarde se ha registrado un doloroso accidente que ha costado la vida a 28 niños.

Un barco, en el que se encontraban 58 niños, cuando se encontraba en medio del río Psen se abrió en dos y todos los niños, con sus acompañantes, cayeron al agua.

A pesar de los grandes esfuerzos que se realizaron para poder salvar a los muchachos sólo 30 pudieron ser rescatados.

Boletín meteorológico

Estado general.—Las presiones débiles quedan reducidas a los núcleos situados en la Península Ibérica y el Mediterráneo occidental. Las presiones altas ocupan todo el Norte y Centro de Europa. Lluève por Suiza, Italia y Sur de Francia con vientos flojos.

Por nuestra Península ha llovido moderadamente por todas las regiones, excepto por Vizcaya. Disminuye la nubosidad por el Oeste y queda cubierto por el resto del país. La temperatura se mantiene inferior a la normal.

Lluvia recogida.—Santiago, 1 milímetro; Pontevedra, 2; Vigo, 0,3; Orense, 5,1; León, 4; Zamora, 7; Valencia, 5; Burgos, 5; Soria, 9; Valladolid, 10; Salamanca, 12; Avila, 6; Segovia, 10; Navacerrada, 15; Madrid, 21; Toledo, 13; Guadalajara, 17; Cuenca, 27; Ciudad Real, 19; Albacete, 35; Cáceres, 9; Badajoz, 4; Vitoria, 7; Logroño, 4; Pamplona, 5; Barcelona, 10; Tortosa, 2; Teruel, 19

diócesis se ha celebrado la segunda sesión de la Semana Sacerdotal. Don Ramiro López Gallego disertó sobre la Acción Católica y sus relaciones con la jerarquía eclesiástica, con las Asociaciones religiosas, con las instituciones económicas y sociales y con la política. El arcipreste de El Escorial habló de la situación de las parroquias de su arcepresbiterio, exponiendo casos prácticos de gran interés. El señor Sanjaider expuso en relación con la juventud católica femenina, la vida sobrenatural y el trabajo de acción, y señaló una distinción específica de la Juventud Católica y las Hijas de María. Terminó el señor Tuñón con una exposición de los medios para conservar la vida espiritual.

Clausura de una Semana

contra el "cine" inmoral

PAMPLONA, 9.—En el acto de clausura de la Semana contra el "Cine" inmoral don Manuel Arizcun, presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica, dió lectura a las siguientes conclusiones: primera, adhesión incondicional a las conclusiones aprobadas en la Asamblea de Madrid; segunda, gestionar de la Prensa local de Pamplona y de distintos puntos de la diócesis, que ponga el máximo interés en el asunto, y tercera, declarar de urgencia la obra de moralización del "cine", de preferencia entre las actividades de la Acción Católica.

Conferencias en Orense

ORENSE, 9.—Como continuación de las jornadas de A. Católica se ha celebrado una conferencia para seminaristas y una sesión para hombres a cargo de don Vicente Enriquez, consiliario de la Junta Central.

Mañana se celebrará otra conferencia para sacerdotes y una sesión para mujeres.

Fallo del concurso de

hojas sociales

El Jurado calificador de Hojas sociales ha emitido el fallo del concurso. Cada trabajo elegido será premiado, con un premio y se recomendará su publicación. Publicamos la lista de los trabajos premiados, con el título, el lema y el autor de cada uno.

Lucha de clases. El trabajo en Rusia. El hombre es un ser social. La huelga. Los burgueses. La moral social. A mí me basta con la razón. Descanso del domingo.

Todos estos trabajos son debidos a don Andrés Coll y llevan por lema: "Veritas liberabit vos".

"La doctrina social más pura". Lema: Y la luz se hizo, señorita María Osorio; "Hechos como bloques". Idem, Ope ribus credit. D. M. Arboleya; "La Remora". Idem, Carta Magna. D. M. Arboleya; "Derrota carol". Idem, Jaime Balme. D. M. Arboleya; "Historia del trabajador". Idem, Viva Adolfo Kolping, don Anastasio Esteban; "Qué tiene que ver la Iglesia con el obrero". Idem, Id. "Viva Adolfo Kolping, don Anastasio Esteban; (Sin título). Idem, Le vantina, don Enrique P. González; "Revolución social". Idem, Ira, don Emilio Pastor; "Propiedad". Idem, Castellano Viejo, don Aresio González de la Vega; "Malthusianismo". Idem, Lux, don Juan Francisco Arjona; "La eterna calumniosa". Idem, Id. Lux, don Juan Francisco Arjona.

"El pueblo y los sindicatos". Idem, Tole et lege, don Angel del Barrio; "Sindicato cristiano". Idem, Colaboración, siempre: sumisión, jamás, don Bartolomé Blanco; "Los obreros comunistas y los obreros católicos". Idem, Fides; "Más de doce millones de muertos". Idem, Fides; "Justicia, trabajo, pan". Idem, Fides; "No queremos líderes aburguesados". Idem, Fides.

De los cuatro últimos trabajos no se conoce el nombre del autor.

Detienen en Cuba a más secuestrados de Guiteras

MATANZAS (Cuba), 9.—Hoy han sido detenidos cinco marineros, además de los doce secuestrados de Guiteras, con el subteniente Carlos Aponte y cuatro soldados. El subteniente Angel González, jefe de la Marina, ha declarado que el Consejo de guerra los condenará a muerte, en caso de que estuvieran comprometidos en la huida de Guiteras a bordo de un barco de guerra. — Associated Press.

LA HABANA, 9.—Noticias que se reciben en la capital procedentes de Matanzas sobre la muerte del ex ministro Antonio Guiteras, dicen que el hecho ocurrió en un fortín abandonado y en el curso de un combate con las tropas del Gobierno.

Los delicados del estómago y la neurastenia

Cuando el agotamiento de energías se acentúa en el organismo, determinándose seguidamente la irritabilidad del carácter y los insomnios. Generalmente, la causa fundamental hay que buscarla en el estómago... con sus digestiones lentas y penosas. Los alimentos no se asimilan, y sobreviene entonces el desequilibrio del sistema nervioso y la neurastenia.

Está comprobado, por experimentos definitivos de la terapéutica moderna, que si al individuo afecto de este agotamiento se le suministran sustancias ricas en vitaminas, el mal se arresta y desaparece. De ahí que la química aplicada a la clínica haya estudiado el medio de reunir en un solo producto infinidad de estos indispensables elementos vitales para mantener la sanidad del cuerpo. Tal es el Ruamba, que con rara unanimidad viene recomendado por los médicos, considerando este soberano reconstituyente vitamínico como el verdadero restaurador de las células orgánicas emborreadas y de confusos prodigiosos han sido siempre constantes.

Cuatro cadenas perpetuas para los miembros del Comité revolucionario de Teverga

El detenido por el capataz de una mina ha resultado ser el asesino de tres guardias civiles

OVIEDO, 9.—Hoy se ha celebrado un Consejo de guerra contra el Comité revolucionario de Teverga, que formaban: Evaristo Alvarez Alvarez, Eulogio Alvarez Fernández, Balbino Alvarez Garcia, Juan Alvarez Garcia, Emilio Fidalgo, Ramiro Garcia, José González Garcia, Sigfrido Rodríguez Granda, Zoilo Suárez Cañedo y otros dos sujetos que no formaron parte del Comité, pero intervinieron activamente en el movimiento revolucionario de Teverga, llamados César Martínez Blanco y Valentín Escobar. Hay además una mujer, joven, llamada Agripina García Feliciano, llamada por su parte, dice que ella la obligaron a colocar la bandera comunista en el cuartel de la Guardia civil y a hacer la comida a los revolucionarios.

Hay varios testigos, entre ellos, el arcipreste don Servando Barredo, de Teverga. Tiene setenta y cinco años, que según dice, ha cumplido hoy precisamente. Asegura que el Comité revolucionario de Teverga le ha prestado toda clase de auxilios, pues le permitieron celebrar misa y aun le consintieron la celebración de entierros eclesiásticos y no cometieron desmayos de ningún orden, por lo que cree que ha sido un Comité de orden. Después declara el médico don Francisco Garcia, quien, asimismo afirma que, a su juicio, el Comité formado en Teverga era un Comité de orden. También el secretario del Ayuntamiento, don César Alvarez, dice, por su parte, que el Comité era de orden. El ponente pregunta al médico y al secretario, qué concepto tienen del orden, porque si los que formaron el Comité revolucionario de Teverga, asaltaron el cuartel de la Guardia civil, ¿cómo es posible que el Ayuntamiento, que es un cuerpo de la Guardia civil y a hacer la comida a los revolucionarios.

Asesinó a tres guardias civiles

El gobernador general se refirió a la detención del revolucionario Juan José García García (a) "El Vibora", que, con otro, apodado "Carpana", merodeaba por los montes cometiendo fechorías y alarmando al vecindario. Estos dos sujetos eran seguidos por la Guardia civil desde hace tiempo, y en la pasada madrugada intentaron asesinar al capataz Juan Garcia. "El Vibora" tenía una pistola que él mismo confesó se la había quitado a un guardia civil después de haberle dado muerte. También se confesó autor de la muerte de dos guardias civiles más. Con la pistola se le ocupó un saco con cartuchos de fusil, dos cargadores, dos cartuchos de dinamita y una navaja.

Próxima Conferencia entre Italia y Yugoslavia

Un periódico inglés afirma que Hitler prepara un golpe sobre Austria antes de la Conferencia danubiana

Se habla de un Convenio militar entre Italia y Austria

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)

ROMA, 9.—Hemos de abrirnos paso por entre los comentarios, cada vez más intensos, de las hostilidades con Abisinia, si queremos llegar hoy mismo a Florencia, donde nos aguarda Schuschnig, el canciller austriaco. Quédense atrás las opiniones enconadas, porque hoy mayo requiere la placida mirada florentina, que danza, o canta, o dialoga, sencillamente, por sus parques. Para un diálogo ha llegado aquí Schuschnig esta tarde, sin ningún reflejo de publicidad, en traje de calle y con un equipaje muy modesto.

Vivimos los antecedentes de una nueva reunión, en la que nueve naciones mantendrán, sobre la tersa piel de Austria, el nombre del Danubio. Schuschnig, que hace algunos días estuvo en Roma, vuelve hoy a Florencia. Tiene necesidad de hablar de nuevo con el "Cuce" para concretar más aún la posición de las dos naciones en la próxima Conferencia danubiana. Se advierte bien el deseo de llevar a esta un criterio fuerte, y unánime que haga frente a cualquier actitud que trate de inquietar la vida de Austria. Para ello ha sido el convenio italoaustro-húngaro celebrado en Venecia; para esto los coloquios de Schuschnig y las entrevistas de Laval en París con los embajadores de las potencias interesadas; para esto también la reunión de Jettich y Suvich (Yugoeslavia e Italia) anunciada para el día 18 en Venecia. Esta última será, sin duda, el antecedente de mayor interés y el que marque ya las líneas de la Conferencia que haya de celebrarse en días más tarde. Pero hasta el 18 queda todavía algún detalle de valor. Por ejemplo, este de la nueva visita de Schuschnig.

Ya preveníamos, a raíz de su visita anterior, la necesidad que tendría el canciller austriaco de dialogar con Mussolini otra vez antes de la Conferencia definitiva. No puede, pues, extrañarnos lo que ahora se nos anuncia respecto al tema de la reunión: el rearme inmediato de Austria y la futura restauración de los Habsburgo.

Peró lo que si tiene gravedad es una afirmación que el diario inglés "Morning Post" hace hoy: "La visita de Schuschnig a Florencia ha sido inspirada por una noticia secreta de que Hitler está preparando un golpe contra Austria antes de la Conferencia de Roma." Esto ya no requiere un simple cambio de impresiones, ni se satisface con un saludo cordial y confortador. La acusación es grave, y de confirmarse la noticia inglesa, esta entrevista de Florencia significaría ya una fecha muy aguda, y tendría un interés extraordinario. Demosle, pues, la expectativa que merece. Y veamos cómo la jornada de trabajo que vive Italia embarcando soldados, afrontando conflictos y celebrando en-

Charla de Sanchiz sobre la Benemérita

"La Guardia civil extinguió el bandolerismo, venció la revolución y será siempre como la Provi-dencia de España"

Una charla para ensalzar las virtudes de la Guardia civil es siempre oportuna. No hace falta la proximidad de una sublevación o revuelta sometida, gracias, en gran parte, a las veteranas tropas, pues quizá más interesante que el heroísmo de los momentos cubiertos es el sacrificio silencioso de cada día, de cualquier hora y de todo momento.

Ese ha sido el primer acierto del charlista: destacar esa labor constante y anteporla, en cierto modo, a los peligros de una revuelta.

García Sanchiz, de ese colorido que sabe imprimir a sus palabras y el método intuitivo tan hábil como afortunadamente empleado, pone de relieve esta virtud, refiriendo como con ocasión de una revista girada a un cuartel por el general Zubia—inolvidable y nunca olvidado—preguntó a un veterano cabo, cuyo rostro advertido sombrío, cuál fuera el motivo de su disgusto manifiesto, a lo que respondió el abnegado sol-



GARCIA SANCHIZ

dado de Ahumada que, al formar para la revista del general, le avisaron que un hijo había sido atropellado por un "auto".

A modo de exordio o preámbulo refiere el conferenciante las incidencias, ideas y venidas, visitas y conferencias, motivadas por la suspensión de la charla que, por fin, hoy se efectúa, y rodea las andanzas sufridas de tan peculiar donaire y sutil humorismo, que el relato episódico toma cuerpo y se incorpora a la conferencia como sabrosa parte, y como tal se saborea.

Hay quien comparte la opinión de que a la Guardia civil hay que consagrarle un culto y dejarla en el altar del silencio; pero no, cantar las virtudes de la institución ejemplar es una obligación de todos los buenos españoles.

Intercala, afortunada y emotiva, una reseña de la pasada Semana Santa sevillana con el recrudescimiento del fervor religioso; describe el Patio de los Naranjos y nombra el púlpito desde el que predicaba San Vicente Ferrer, en el santo compendio de Caspe y, en el calor de la oración, alude al padre Laburu, notado de oración rampón por algún escrupuloso cronista, y hace el parangón entre el predicador de ayer y el de hoy, para afirmar que la oratoria del jesuita viene de los santos, como la del santo procedía de los Apóstoles, porque ese lenguaje sencillo y popular, es el adecuado para hablar a las multitudes.

Refiere, a modo de inciso, la fundación de la Semana Santa sevillana, culminada en el año actual, y junto con los máximos colores de su oratoria, la triunfal salida de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder, y de qué manera sencilla, espontánea, el silencio con que siempre fué acogida su presencia, ha estado este año en una explosión de vitores y aplausos.

Aprovecha el bosquejo de la festividad religiosa—trazado de mano maestra—para ensalzar los aplausos tributados a las imágenes con los que arrancaban a su paso las tropas de Ahumada, presididas por la bizarra escuadra de diminutos gastadores, y comenta los aplausos del día con las demostraciones hostiles de otros tiempos.

Cierta diputado de las Constituyentes solicitó se variase el correo amarillo porque, al dividir en dos franjas el peto grana formaba la antigua enseña nacional. "Esa ex diputada sigue diciendo—podrá ser la maestra de la anti-España, pero España no es ni hija".

Dedica un canto a los huérfanos de la Guardia civil y glosa las virtudes de las Hermanas de la Caridad que atienden a estos desgraciados y narra como dato curioso que los mosqueteros usados hoy en el colegio de Valdemoro son los quitados a los rabasaires.

Hace sucinta historia del benemérito Instituto, para lo que empieza por la fundación de la Santa Hermandad, más celosamente desde que los Reyes Católicos la restablecen. Se enseña de la bandolerismo de la Península, y en 1844 el duque de Ahumada funda el actual Cuerpo y le dota de su admirable Cartilla.

En fecha no lejana, fija aún en la mente con su triste cortejo de horrores, otra vez los admirados tercios salvan España, y así será siempre su providencia.

Describe el museo, lances y costumbres de la vida de servicio; expone las necesidades más urgentes, y reclama por fin que se rodee al guardia civil de un prestigio romántico para enaltecer la jerarquía de estos caballeros andantes que nada piden y lo dan todo.

La charla, salpicada de anécdotas y hechos curiosos, fué acogida con atrozadoras ovaciones.

Javier ORTIZ TALLO
Los teléfonos de EL DEBATE son: 21090, 21092, 21093, 21094, 21095 y 21096

presidente de la Corporación provincial ha dirigido un telegrama al Gobierno en petición de auxilios, pues los Ayuntamientos no contribuyen a causa de la crisis por que atraviesan.

"Es justo absolver a los procesados por los fusilamientos de Jaca"

"Ninguno de los hechos que se le imputan son constitutivos de delito." Tales fueron las afirmaciones sentadas ayer por el fiscal en su informe

HOY TERMINARAN DE INFORMAR LAS DEFENSAS Y QUEDARA LA CAUSA VISTA PARA SENTENCIA

Abrese la sesión a las diez y cuarenta y cinco, con verdadera expectación. En los estrados se sientan los señores Goicoechea y Alvarez (don Melquíades).

Da cuenta la presidencia de haber enmendado el magistrado señor Lacambre, y el fiscal y las defensas proponen, y el Tribunal resuelve, la continuación de la vista.

La enfermedad de Casares

El señor López Martínez, en una cuestión previa, exhibe una fotografía periodística, en la que aparece el señor Casares Quiroga en un banquete el mismo día en que, alegando enfermedad, no quiso comparecer como testigo ante el Pleno del Tribunal Supremo. El fiscal ruega a la presidencia que conste en acta las manifestaciones de la defensa del general Gay.

El fiscal pide la absolución

En él dice que los hechos que se imputan a los procesados no son constitutivos de delito de prevaricación ni de otro alguno, y solicita, por ser de justicia, la libre absolución.

La acusación privada mantiene las conclusiones provisionales, ligeramente modificadas.

El presidente suspende unos minutos la vista antes de proceder a escuchar los informes del fiscal de las acusaciones y las defensas.

Fiscal (señor Gallardo): La misión del fiscal no es la de acusar; en ella concurren dos intereses públicos contrapuestos: la defensa del bien general mediante el castigo de los culpables y la custodia del derecho de los individuos, evitándose el ser castigados injustamente.

Hoy le corresponde esta segunda, al pedir, por ser de justicia, la libre absolución de los procesados.

Berenguer cumplió con su deber

De la prueba realizada se deduce que el general Berenguer tomó disposiciones, como jefe del Gobierno, para sofocar la rebelión, y como jefe de un departamento ministerial, otras para que, con arreglo a la Constitución de 1876, se administrase pronta justicia.

La gravedad de los hechos y de las circunstancias impedía aconsejar la proposición de indulto, aparte de que no puede estimarse como un delito el no hacer uso de ese derecho. Pero es que el Gobierno no tiene derecho a exigir que se le diera conocimiento de lo actuado por el Tribunal militar de Jaca.

Estudia después, extensamente, el concepto de flagrancia, para aplicarlo a la detención de los dos capitanes sentenciados a muerte.

Demuestra después cómo de derecho y de hecho el capitán García Hernández tenía el mando de su compañía, y recuerda, además, cómo no se puede acusar de prevaricación a quien, con arreglo a su conciencia, estima el valor de las pruebas.

Distingue, a los efectos de la calidad de parlamentario que deja la acusación a favor del capitán García Hernández, entre guerra civil y rebelión militar, y señala cómo la conducta de ese capitán, que intentó sublevar a las fuerzas del Gobierno, no era compatible con la que corresponde a un parlamentario.

Cuando los rebeldes son vencidos, son juzgados inexorablemente por los Tribunales; pero si el derecho vigente que ellos atañeron está muerto, el Tribunal de la Historia los glorificará. Este es el caso. Pero la Historia no puede olvidar el holocausto de condenar a esos hombres sentados en el banquillo, que cumplieron entonces con su deber.

La acusación privada

Hilario Ayuso (acusador privado). Comienza extrañándose, y la Presidencia le llama la atención, de que, de hecho, ha comenzado la defensa de los acusados antes que la acusación.

En primer lugar, combate el que fueran juzgados en juicio sumario, siendo así que Galán fué detenido, según palabras del general Dolla—dice el acusador—, fuera del área de la acción.

Si se defiende que García Hernández mandaba las ametralladoras de su compañía, también se debería fusilar al teniente coronel que entonces se hallaba en Madrid visitando a sus familiares.

Dedica un elogio a la lealtad del general Berenguer, que ha asumido sobre sí la responsabilidad de todas las altas jerarquías, y enumera las indicaciones y los apremios que desde Madrid—según dice—se dirigían a Zaragoza, aduciendo los testimonios del coronel Laguna. Y pregunta si podía dirigir tales apremios el Gobierno "del Rey absoluto, poder faccioso desde 1923".

Lee a continuación los textos legales aplicables a las coacciones sobre los Tribunales militares.

Francisco Rubio (acusador privado): Al oír las palabras del fiscal me preguntaba yo si hablaba el fiscal de la República o el fiscal de Su Majestad.

Defiende a continuación la tesis de que García Hernández no mandaba su compañía en la rebelión.

La petición del acusador informante suscitó por unos minutos la sesión, que se reanuda a las dos de la tarde.

El presidente, percatándose del cansancio físico de este fogoso orador, suspende la sesión hasta las cuatro de la tarde.

Sesión de la tarde

Termina su informe, al reanudarse la vista a las 4.30, el acusador privado señor Rubio. En esta última parte se concreta al estudio de la participación de García Hernández en la sublevación, con el propósito de demostrar que, si bien se unió a aquella, no levantó directamente a su compañía.

Casares Quiroga, delegado del Comité revolucionario de Madrid, se quedó—añade—, al proclamarse la República en Jaca, en la habitación de su hotel. En un episodio triste, que contrasta con la conducta gallarda de otros que se unieron con menos obligación a los sublevados.

El general Fernández Heredia, que no cumplió su palabra de clemencia, es el gran culpable—dice con voz tonante—de la tragedia del polvorín de Jaca.

Defensa del general Fernández Heredia

El señor Fuentes Cervera, defensor del general Fernández Heredia.

Tres puntos deben tocarse—dice—: la índole política del proceso, la actuación del general procesado y las conclusiones de la acusación.

Relata la serie de atropellos cometidos con su defendido, que durante cuatro años ha sufrido de antemano una conciencia de los perseguidores, sino que éstos le hicieron cumplir para satisfacer los alaridos de la calle.

Enumera los hechos absurdos que sirvieron de base a este proceso y la parcialidad puesta por la Comisión de Responsabilidades en las primeras diligencias.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina fué liquidado por no complacer a la dictadura imperante.

Acusaciones falsas

Hace historia de la legislación castrense del año 1884 y de sus fundamentos.

Examina la criminalidad de un capitán de compañía, que es el padre, el administrador y el jefe de sus soldados, cuando valiéndose de su ascendiente induce a la rebelión a sus subordinados. Para ese capitán el artículo 284 señala automáticamente la pena de muerte. Y tiene que juzgarse por procedimiento sumario, de una manera también automática.

Demuestra cómo García Hernández fué sorprendido "in fraganti". Ni era parlamentario ni podía serlo. Era un rebelde, no un enemigo; y no se presentaba a parlamentar sino a inducir la rebelión; es decir, a agravar su delito. Señores: o yo estoy ofuscado o esto es claro como el agua. ¡Si ni el capitán general ni nadie podía, sin cometer delito, evitar el procedimiento sumario!

Galán se equivocó de carretera, y no podía huir por carretera, sino a campo traviesa, como el resto de sus compañeros. Se entregó, porque era un caballero, y Galán, como Sanjurjo, sabía jugar y pagar.

Ocultación de hechos al Consejo de guerra. El capitán general prometió benevolencia. Pero, es que el mando tiene sobre el derecho el mismo dominio que el jardinero sobre el árbol. ¿No es el mando un mero ejecutor del derecho?

Galán sabía que sería fusilado

El capitán Galán tenía una carta del general Moya, fechada en noviembre, donde se le decía que el Gobierno conocía sus manejos, y que este Gobierno no tenía vicio de origen como el anterior, y por lo tanto, obraría con las manos libres y con energía. Por eso sabía y lo confesó de antemano, que sería fusilado.

El capitán general cumplió, con generosidad, su promesa de benevolencia, pues mil militares sublevados sólo se dictaron tres penas de muerte.

La defensa no sólo pide la absolución, sino, que también se reserva el derecho de pedir una indemnización por el martirio que ha sufrido su defendido. Sólo pide—dice—justicia.

La defensa del general Berenguer

Melquíades Alvarez (defensor del general Berenguer).

Recuerda las frases de la Liturgia y de los Evangelios: "Oh, felix culpa", "Jesu autem, accedat" que aplica a Fermín Galán comparando así la figura de éste con la de Jesucristo.

El presidente, percatándose del cansancio físico de este fogoso orador, suspende la sesión hasta las cuatro de la tarde.

Para glorificar a los dos capitanes sublevados no bastó grabar los nombres con letras de oro en el Parlamento, sino que se les quiso glorificar inmolando unas víctimas para satisfacer malas pasiones.

Y porque el Consejo Supremo de Guerra y Marina absolvió al general Berenguer se disolvió a ese Consejo, y tras unos días de libertad, se volvió a encarcelar al general.

¿Saben qué elemento de culpabilidad buscaron a éste? Pues "que había abusado de su autoridad". Y le ha mantenido en prisión cuatro años. Se convenció la Comisión a los cuatro años, al redactar el escrito de conclusiones, que aquello era un dislate, y le acusa después a esas horas de prevaricación.

Un elogio al ministerio fiscal por haberse dado cuenta de que su misión no es la de acusar sistemáticamente, sino también la de rehabilitar al perseguido injustamente.

Por no haber en todo el proceso un solo indicio de culpabilidad contra su defendido.

Sale mi alma a los labios—dice—para decir que sufro una profunda decepción como español y como jurista ante este espectáculo.

Para glorificar a los dos capitanes sublevados no bastó grabar los nombres con letras de oro en el Parlamento, sino que se les quiso glorificar inmolando unas víctimas para satisfacer malas pasiones.

Y porque el Consejo Supremo de Guerra y Marina absolvió al general Berenguer se disolvió a ese Consejo, y tras unos días de libertad, se volvió a encarcelar al general.

¿Saben qué elemento de culpabilidad buscaron a éste? Pues "que había abusado de su autoridad". Y le ha mantenido en prisión cuatro años. Se convenció la Comisión a los cuatro años, al redactar el escrito de conclusiones, que aquello era un dislate, y le acusa después a esas horas de prevaricación.

Un elogio al ministerio fiscal por haberse dado cuenta de que su misión no es la de acusar sistemáticamente, sino también la de rehabilitar al perseguido injustamente.

Nadie acusa de nada al general. Y yo pregunto: ¿Qué papel efectuamos aquí? Porque esto es un acto judicial, señores magistrados, el fiscal retira su acusación, otro acusador privado le sigue, y el otro no sabe de qué delito acusar. Esto es indigno de la dignidad de los magistrados y de la nuestra.

La revolución de Jaca no trajo la República

La revolución de Jaca ni trajo ni favoreció a la República. Los que otra cosa digan atacan el origen inmaculado de la República.

Ni un solo testigo acredita que diés el ministerio de la Guerra la orden de que se instruyera juicio sumario.

Ma, aunque tal orden fuera cierta, poco lo es, e impropio, que el orden fuera obedecida por el capitán general y por el auditor, y por el Consejo de guerra, y además que la resolución dictada fuera injusta.

La calificación de los acusadores privados me produce, no ya asombro, sino estupefacción. ¿Estupefacción, señores! Lee los artículos en que se basa la acusación, que no hacen referencia a hechos militares, sino a asuntos administrativos. ¿Pero es que yo tengo la cabeza al revés, o estamos soñando todos? (Grandes risas.)

Habéis hecho sufrir al general Berenguer injustamente. Hoy merece el elogio y el aplauso de todos.

Autodefensa del auditor

Cabezas Piquer

El señor Cabezas Piquer (auditor de la Capitanía General de Zaragoza, que se defiende a sí mismo.)

Elogia la alteza de miras del fiscal de la República, y pasa a enumerar brevemente su participación, reglamentaria y obligatoria, en los procesos de Jaca, y la designación del auditor Casado, especialista en estas cuestiones, para que asesorara al Consejo de guerra que a consecuencia de los sucesos tendía que formarse.

Combate tres hechos principales: Que Galán se hubiera entregado fuera del alcance de sus perseguidores; que García Hernández se hubiese presentado como parlamentario, y que no tuviera, al ser detenido, el mando de su compañía.

Como el informante resume visiblemente los hechos y las alegaciones, da muestras de prisa, el presidente le invita a que hable con calma.

Después de lo dicho esta mañana por el fiscal, ¿qué voy a decir?—responde.

El presidente del Tribunal suspende la vista a las nueve y quince de la noche, hasta el día de hoy, a las diez de la mañana.

La desmesurada extensión de algunas defensas ha impedido, contrariando el deseo de la presidencia, que la vista terminara ayer.

Hoy por la mañana dará fin aquí a los informes de los señores Casado (auditor que se defiende a sí mismo), López Martínez (defensor del general Gay) y Goicoechea (defensor del Consejo de guerra de Jaca).

EXCELENTISIMO SEÑOR

Don Pedro Cotoner y de Veri

Marqués de la Cenja y Angulo, grande de España, ex senador, tesorero de la Inclita Orden de San Juan de Jerusalén, maestrante de Valencia y licenciado en Filosofía y Letras

HA FALLECIDO EL DIA 10 DE MAYO

A LA UNA DE LA MAÑANA

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su esposa, excelentísima señora doña María de las Mercedes de las Casas y Ortiz de la Riva, marquesa de la Cenja y Angulo; hijos: don José, don

LA VIDA EN MADRID

Información municipal

El señor Salazar Alonso manifestó ayer que, como el 16 del próximo mes se cumple el aniversario del fallecimiento del que fue alcalde de Madrid, señor Ruiz Jiménez, había rogado a la Escuela de Cerámica que active la confección de la placa que ha de colocarse en la Gloria de San Bernardo, que llevará por acerquo del anterior Ayuntamiento, el nombre de don Joaquín Ruiz Jiménez, como homenaje a la memoria de éste.

Dijo también que el Reglamento de mercados pasará a informe de la nueva Comisión de Subsistencias, y que se ha dirigido al presidente de la de Hacienda y al interventor municipal, para que redacten unas ordenanzas relativas a los fotografías ambulantes.

Monumento al maestro Villa

Por iniciativa de los profesores de la Banda Municipal y de la Asociación de Escritores y Artistas, se va a crear un Patronato encargado de realizar los trabajos necesarios para erigir un monumento al maestro Villa. Para recaudar los fondos necesarios se organizarán algunos festivales y se abrirá una suscripción popular.

"Artículos mecánicos para medir el tiempo"

Sobre el tema "Artículos mecánicos para medir el tiempo" disertó en el Museo Naval el doctor en Ciencias y oficial de la Marina mercante, don Javier Dumet Arizón.

Señaló la diferencia entre las clepsidras y los relojes de agua, citando de éstos últimos algunos conocidos por la relación de Vitruvio en su "Arquitectura". Describe a continuación las taboletas, balísticas y astrolabios, de los que explica su funcionamiento y uso en el mar.

En cuanto a los relojes propiamente mecánicos, puede decirse que no tienen realidad práctica hasta la invención del escape y el regulador. Estudia en estos relojes cuatro partes: el motor, el mecanismo transmisor del movimiento, el regulador y el interventor de marcha, y examina finalmente la evolución del péndulo desde Galileo hasta nuestros cronómetros.

Intercaló en la conferencia varias proyecciones.

Hermanidad de Profesionales de Banca y Bolsa

Se ruega a todos los que pertenecen a la profesión y sean simpatizantes con la idea de constituir la Hermanidad de San Carlos Borromeo, que hoy, a las siete y media de la tarde, acudan a la calle de Recoletos, 15 (domicilio de la Hermanidad de San Cosme y San Damián), para que la Comisión organizadora de la lectura del proyecto de Reglamento, aprobado por las autoridades civiles y eclesiásticas, y proceder a la elección de Junta de gobierno.

Sindicato Autónomo de Periodistas

Recibimos la siguiente nota: "El próximo domingo, a las doce de la mañana, en el salón de actos de la Asociación de la Prensa, celebrará Junta general ordinaria el Sindicato Autónomo de Periodistas."

Por la importancia de los temas inscritos en el orden del día, se ruega la asistencia de todos los asociados."

Homenaje a Lope de Vega

La sección de Cultura de la Casa de Valencia inaugurará su labor con un homenaje artístico literario a Lope de Vega.

Mañana, sábado, a las siete y media de la tarde, en el salón de actos de dicha entidad, Alcalá, 17, el catedrático de Literatura del Instituto de Toledo, don Eduardo Juliá, disertará sobre el tema "Lope de Vega y Valencia".

El domingo, a las once de la mañana, la Casa Valenciana, celebrará en el Coliseo un gran festival de obras líricas levantinas, representándose "Cansónera Valenciana" y "Les barraques".

Hermanidad de Nuestra Señora del Pilar

Bajo la presidencia del consiliario reverendo padre Freixinet, se ha reunido la Junta directiva de la Hermanidad de Nuestra Señora del Pilar, para funcionar de Correo y sus familiares.

Se ha fijado el 30 de mayo, festividad de la Ascensión, para la fiesta de inauguración de cultos. Asistirá el señor Obispo, que bendecirá e impondrá las insignias a los hermanos. Se ha recibido un donativo de 1.000 pesetas, entregado por persona que ha suplicado se oculte su nombre.

La Juventud Católica Obrera

La Juventud Obrera Católica (J. O. C.) agradece las múltiples adhesiones recibidas con motivo de la bendición de su nueva bandera y nos ruegan que hagamos público su agradecimiento a todos los que han contribuido a dar realce y esplendor a dicho acto.

Los carnets de primera-especial para conductores

La Junta directiva del Sindicato de Conductores de Automóviles ha visitado al ingeniero-jefe de Obras públicas para protestar de la forma en que se dan los carnets de conducción de primera clase especial.

Han acordado que quien conozca irregularidades en este sentido, lo ponga en conocimiento del delegado del Tráfico.

Retirados del Ejército y Armada

La Confederación de Asociaciones de Retirados del Ejército y Armada, ha celebrado la III Asamblea de Representantes.

Entre las conclusiones aprobadas se destacan éstas: Reiterar el unánime propósito de los retirados de defender la integridad de los derechos que les otorgó la República; insistir cerca de los Poderes públicos sobre la urgente tramitación de los expedientes de orfandad y viudedad, y suplicar la urgente aprobación del proyecto leído en las Cortes, dando carácter de ley a las disposiciones complementarias de los decretos reguladores de la situación de los retirados extraordinarios.

Junta general del Colegio de Doctores

El Colegio de Doctores ha celebrado Junta general ordinaria.

Fueron aprobadas por unanimidad el acta de la sesión de Junta general anterior, la Memoria de Secretaría y las cuentas de Tesorería.

El presidente consagró un sentido recuerdo a la memoria del colegiado doctor Cebrían, recientemente fallecido. Se procedió a la provisión de la Vicepresidencia vacante por fallecimiento del doctor Aguilera, y resultó elegido por aclamación el doctor don Francisco Carrillo Guerrero.

Para la Tesorería fue elegido, también por aclamación, el doctor Planas. La Junta general acordó un expresivo voto de gracias para la Directiva.

Para hoy

Academia de Jurisprudencia.—7 t., don José Calvo Sotelo: "Planes y programas. El Plan de Trabajo de Henri de Man".

Academia de Deontología.—7 t., continuación de la discusión del tema de la sesión anterior: "El deber profesional".

Acción Popular.—Centro Guindalera-Prosperidad (Andrés Tamayo, 3); Don Abelardo Amil, "Pueblo y Estado".

Asociación Central de Ingenieros Industriales.—730, sesión científica: Don Manuel Velasco de Pando, "La Deformación Plana".

Asociación Oficial de Vecinos Inquilinos.—10 n., Junta general ordinaria.

Asociación Comercial de España (Barquillo, 13).—Don Julián Martínez Reus, "Sociedades Patronales y Obreras".

Ateneo de Madrid.—7 t., señor Gómez de Llerena, "Geografía Física".

Casa de Aragón (P. del Callao, 4).—Don Antonio Cano, "Libertades turulesas de la Edad Media".

Casa de Guadalajara.—730 t., don José Cubillo: "Impresiones de un viaje".

Centro de Exposición e Información Permanente de la Construcción (C. de San Jerónimo, 32).—Don José Luis Escalona, "Las obras públicas municipales y el P. O. Orientación de sus problemas técnicos y económicos".

Colegio Oficial de Odontólogos.—10 n., sesión científica.

Hospital Central de la Cruz Roja.—Sección clínica pública.

Instituto Francés.—Señor Zeppa de Nolva, "Los nombres de lugares franceses, sus relaciones con la Historia de Francia y las grandes emigraciones de pueblos".

Instituto Francés.—Don Francisco Javier Sánchez-Cantón: "Goya en Burdeos: dibujos y litografías".

Instituto Pedagógico F. A. E.—630, reverendo padre Subiela: "La vida afectiva de la madre".

Instituto Técnico de la Construcción y Edificación (M. de Cubas, 25).—630 t., don Julio Palacios, "Estado sólido".

Museo Naval.—630 t., don Gervasio de Artiano, "Los dos tipos extremos de gentes de mar".

Sociedad de Pediatría (Esparteros, 9).—7 t., sesión científica.

Otras notas

Objetos perdidos.—En la Tenencia de Alcaldía del distrito de la Universidad (Alberto Aguilera, 20) se encuentran depositada a disposición de quien justifique ser su dueño, una cartera conteniendo varias fotografías y una cédula personal, hallada en la vía pública.

¡3 VIAJES!

1.ª Roma e Italia, en el "Augustus", 22 mayo.—2.ª Bruselas, 27 París-Bruselas, Exposición Universal, 9-16 junio, pesetas 375. 3.ª Biarritz-Lourdes-Prímores-Barcelona, en lujoso autopulman, 18-26 junio, pesetas 375. Detalles: Viajes Orlandi, P. Margall, 5, Madrid.

Zapatos "COLOMA" Los mejores del mundo. Casa VICI.—Romanos, 12.

Hepes, hemorroides, granulaciones, úlceras, eczemas, POMADA CEREO".

Cánovas, enemigo del materialismo histórico

Sostuvo en las cuestiones sociales conceptos muy semejantes a los de la "Rerum Novarum". Se mostró opuesto a la democracia, porque ésta exalta a los tiranos

UNDECIMA CONFERENCIA DEL MARQUES DE LOZOYA

El único pensador político español del siglo XIX que en parte pudo llevar a la práctica sus ideas fue Cánovas del Castillo. No lo lograron ni Balmes ni Donoso Cortés. Castelar tuvo unos meses de agotadísimo Gobierno. Cánovas tuvo en sus manos a España cerca de un cuarto de siglo y pudo llevar a realidad muchas de sus concepciones. No poco le ha perjudicado, sin embargo, esta coyuntura favorable, porque se oí-

La revolución de 1868 le sorprende estudiando en Simancas. Ya no se quiere unir ni con los vencidos ni con los vencedores.

No se debe volver a la inmoraldad del reinado de Isabel II, ni al caos de la revolución. Urge restaurar un orden tradicional y moderno, bajo el imperio de la ley, sin camarillas reales y sin militarismo. Su patriotismo le hace ofrecer ayuda prudente a los Gobiernos de la revolución. Su sentido político le mueve a cuidar de la formación del príncipe de Asturias, en quien aconseja la restauración, previa la abdicación de la Reina. Cánovas trabaja sólo por la restauración monárquica, mientras la misma Reina y sus amigos van de fracaso en fracaso, negándose a abdicar, confiándose a desleales como Montpensier y Serrano. Al cabo Cánovas triunfa en el ánimo real y todo su prestigio político forma en España el ambiente alfonsino.

Esperaba en todo el Ejército, representante exacto del país, y en el general Concha, para la restauración. El golpe de Martínez Campos se hizo contra el deseo de Cánovas, pero el ambiente, ya maduro, le aseguró el triunfo. Cánovas cuidó de ensanchar constantemente la base de la Monarquía, y cuando la muerte temprana del Rey plantó un gravísimo problema, suplicó el Gobierno a Sagasta y unió al trono indisolublemente a los liberales revolucionarios.



D. Antonio Cánovas del Castillo

vida con frecuencia que sus actos de político no podían corresponder exactamente a sus planes de teórico, y la España en que él soñaba no era la democracia pacífica que realizó. Así y todo, su obra política es de primera magnitud; la Constitución de 1876, a él debida, ha sido la más duradera de su España, y su Gobierno abrió una etapa de una indudable prosperidad. Uno a un talento clarísimo una maravillosa cultura, quizá comparable solamente en su tiempo con la de Menéndez Pelayo.

De la revolución a la restauración

El marqués de Lozoya, al examinar en el Centro de Estudios Universitarios la ideología política de Cánovas, ofreció también un resumen de su biografía. Malagueño, niño prodigio, sobrino de "El Solitario", Cánovas obtiene en Madrid, para empezar sus estudios, empleos del marqués de Salamanca. Toma parte activa en la revolución de 1854, directo inspirador de O'Donnell. Los excesos revolucionarios le traen después. El mismo día más tarde que un hombre honrado no podía hacer más que una revolución. Un cargo bien retribuido en Roma le permite hacer una pequeña fortuna, base para sus estudios. Ministro de Ultramar en 1865, al año siguiente le destierra González Bravo a Carrion de los Condes.

Unidad de pensamiento

lo largo de una obra extensísima, en libros y discursos, Cánovas conservó una gran unidad de pensamiento. Coincidió con Donoso Cortés en dar a la política una base teológica. La idea de Dios era para él el centro del cerebro humano, indispensable base para toda organización política de la sociedad. Sin lo espiritual no se concibe la libertad. Las concepciones sociales se contienen todas en el Decálogo. El peligro de los movimientos populares es que los pueblos traspasaron a los Reyes el derecho de castigar. Pero la designación del soberano no puede encomendarse al sufrágio universal. Los pueblos manifiestan su voluntad de otro modo, a lo largo de siglos y de luchas. Creía, como Bravo Murillo, que una monarquía antigua es un pibicisco constante y asegurado que las naciones son, efectivamente, dueñas de sus destinos, pero es preciso considerar a las naciones íntegras en su realidad y en su

Los pueblos traspasaron a los Reyes el derecho de castigar

Para Cánovas, el poder público emanado de Dios está depositado en el pueblo. Lo reconocían así nuestros teólogos del siglo XVI, y en el reinado de Carlos II el Consejo de Castilla recordaba que los pueblos traspasaron a los Reyes el derecho de castigar. Pero la designación del soberano no puede encomendarse al sufrágio universal. Los pueblos manifiestan su voluntad de otro modo, a lo largo de siglos y de luchas. Creía, como Bravo Murillo, que una monarquía antigua es un pibicisco constante y asegurado que las naciones son, efectivamente, dueñas de sus destinos, pero es preciso considerar a las naciones íntegras en su realidad y en su

historia, no representadas por una minoría ni por una mayoría emborachada momentáneamente.

Antidemocracia y monarquía

Cánovas fue antidemócrata, por creer que la democracia lleva fatalmente a la dictadura. La libertad es el imperio de la ley. El mundo lo han de gobernar siempre minorías inteligentes, y si ellas advierten que en virtud de la democracia no tienen asegurada la subsistencia, se ven impulsadas a obrar dictatorialmente. La democracia va contra la naturaleza, porque en la obra de Dios hay necesidad y la belleza de la desigualdad. La democracia llevará a la exaltación de los tiranos. Cánovas veía en su tiempo incubarse la escuela de los dictadores, que sería los monarcas de derecho divino del porvenir. Finalmente, la democracia no subsistiría largo tiempo sin que apareciera el socialismo del Estado.

El monarquismo de Cánovas era enemigo de la monarquía personal y patriarcal. Creía, sin embargo, que la monarquía tenía, por derecho histórico, preferencia a la Constitución, y en el juego de poderes entre el Rey y las Cortes tiene supremacía el Rey, que representa a la nación histórica. Como historiador, Cánovas fue apasionado defensor de la Casa de Austria, y no sólo en sus siglos de esplendor, sino también en la política de Felipe IV y el conde duque de Olivares.

Aunque la realidad le impuso una visión política limitada, Cánovas pensaba que España terminaba en el Atlas y sostenía la necesidad de nuestra actuación en Marruecos y nuestra influencia en Portugal y América. Finalmente, Cánovas tuvo una comprensión exacta de los problemas sociales. Enemigo del materialismo histórico, defensor de la justicia social cristiana, sostuvo siempre conceptos muy semejantes a los que León XIII publicó en la Encíclica "Rerum Novarum".

Estos fueron los principales pensamientos expuestos por el marqués de Lozoya en la undécima conferencia del curso que está profesando en el Centro de Estudios Universitarios. Advertió que para la comprobación de datos sobre Cánovas había manejado el fichero del mismo Centro de Estudios.

CONCURSOS DE TRAJES DE FLORES

A beneficio de las Instituciones culturales de la Asociación de Escritores y Artistas, se va a celebrar en breve un concurso de trajes de flores.

Pilsudski está enfermo

VARSOVIA, 9.—Un comunicado de origen oficial anuncia que, a consecuencia de su estado de salud y de indicaciones hechas por los médicos, el mariscal Pilsudski no podrá celebrar con el señor Loyal la conferencia que había sido proyectada.

Según noticias de origen privado, se sabe que el mariscal ha sufrido una grave crisis de uremia que ha vencido ya. Sin embargo, está muy débil, y su estado inspira todavía alguna inquietud.

LO QUE DICE LA PRENSA DE MADRID

(Jueves 9 de mayo de 1935)

La Prensa de la mañana comenta, naturalmente, la declaración ministerial y el debate político motivado por la misma.

"El Sol" adopta una posición expectante, pero impregnada de escepticismo: "En nuestro primer comentario a la solución de la crisis quedó claramente expuesta nuestra posición, frente al Gobierno. Las palabras gubernamentales de ayer ni añaden ni quitan. Esperamos que se sucedan las obras. Nuestra confianza es poca; pero esta franca actitud inicial no nos privará de reconocer, según nuestra costumbre, lo que de bueno se haga en la etapa política y parlamentaria que acaba de iniciarse."

Para "Ahora", en la primera jornada parlamentaria se registraron "dos notas de interés: una, el anuncio de que habrá elecciones municipales en otoño; otra, el cumplimiento tajante y definitivo de Renovación Española con la C. E. D. A. Esta ruptura—añade—era obligada para la honestidad política de ambas fuerzas. Incorporada claramente la C. E. D. A. al régimen, con su propio caudillo en cartera preeminente, era indispensable la separación. Ahora es cuando puede decirse que se ha ensanchado de modo considerable el área de cimentación de la República. Tal vez la conciencia cierta de ello sea el motivo del enojo monárquico."

"El Liberal" vuelve a hacer números como sólo él sabe, y de su cuenta deduce que el actual "es un Gobierno minoritario" y que "hubiera sido más práctico disolver las Cortes, puesto que ni utilizando lo más indeseable que hay en ellas se podrá gobernar". En otro suelto afirma que este Gobierno "señala el momento culminante del derrochismo en la República. Y vivirá mientras quiera que viva quien velando por el régimen se decida a retirarle su confianza. ¡Ni una hora más!"

Por "La Libertad" nos enteramos de que la tan cacareada unión de las izquierdas sigue siendo un mito, pues dicho periódico, que es el que más ha jaleado esa unión y más rotundamente la ha dado por hecha, escribe: "Y ahora, ¿qué dicen las izquierdas? A nuestro juicio, deberían decir una de dos cosas: o van a o a la puente. O reintegrarse todas a las Cortes, para que en ellas se escuche la voz del país, para que haya una oposición efectiva, o ponerse de acuerdo todos en que no vale ya la pena. Lo peor resultan los términos medios, en que ni existe la eficacia de una total inhibición, ni la de intervenir realmente con la autoridad que prestan a los debates las actuaciones directas de los jefes de partido. Así, lo importante es otra cosa. Que, viendo el hervor de la España republicana y el impetuoso renacer del izquierdismo ante las obras continuas de unas derechas en privanza por sus Cortes, los personajes representativos del 14 de abril sienten los estertores de cuantos consideran que la República es otra cosa, y vino para otros menesteres. ¿O vamos a esperar al último día para esa coordinación?"

"A B C" dedica su comentario a discutir sobre el plan orgánico de la defensa nacional, y dice: "Podemos llegar a poseer una Escuadra suficiente y un Ejército modesto en cantidad, pero perfecto en calidad, que aseguren la integridad completa de nuestras costas y de nuestras plazas de África. Y no sólo porque las cantidades necesarias son muy soportables, sino también porque nuestros medios industriales resultan más que sobrados para que los elementos sean construidos en España y con material de España, asegurándose así la continuidad del suministro en tiempo de guerra."

Y dice la Prensa de la noche:

"Ya": "Ha llegado la hora de actuar. La iniciativa privada tiene ya un amparo de seguridad y confianza en el Gobierno y debe salir de la inhibición y la pasividad hasta ahora mantenidas, para activar y hacer reanudar la producción nacional, tan castigada por todos en estos últimos años. Y la mejor manera de demostrar esa confianza y agradecer esa seguridad que el Gobierno ha de despertar en España, es lanzarse a una nueva era de producción, estimular y acrecentar la industria, dar vida a la agricultura, favorecer y cuidar la agricultura, para que no haya de hacerle todo la iniciativa gubernamental."

"Informaciones": "La jornada parlamentaria de ayer discurre por unos cauces de serenidad y de patriotismo, realmente satisfactorios. El tono general de los discursos, desprovistos de la agresividad y la violencia que en los últimos tiempos empleyeron el ambiente de la Cámara, es buena muestra de cuanto decimos, y redundante en beneficio del sistema, prestigiándole con la promesa de una labor fecunda para el país, harto necesitado de ella."

"La Nación": "Mantenemos unos ideales claros y concretos, de todos conocidos. Somos monárquicos y defendemos esas convicciones dentro de la legalidad; pero, además de ser monárquicos, somos españoles, y toda obra que se realice en bien de España, en armonía con sus tradiciones, aunque se haga desde el campo contrario, ha de tener nuestro asentimiento y apoyo."

"La Epoca": "A la República—dijo el señor Lerroux—se la puede servir lo mismo desde la derecha que desde la izquierda". Este es precisamente el postulado en cuya negación nosotros hemos fundado siempre la razón de nuestro monarquismo. Ha llegado, pues, la hora de contrastar en la experiencia la solidez de las teorías. Y muy de veras nos congratulamos de que el Gobierno republicano encargado de realizar aquella tenga el acentuado matiz derechista que desde todos los sectores del Parlamento hubo de proclamarse ayer."

"La Voz": "En la declaración ministerial se dice que no habrá persecuciones. Lo celebraremos mucho. Mas debemos recordar que ni uno solo de los partidos del Catorce de Abril, salvo el radical, conserva representación en los municipios..."

"Heraldo de Madrid", arrepentido de haber sido razonable una vez siquiera y haber escrito el día anterior que lo importante es que se gobierne bien y se resuelvan los problemas que agobian a España, aunque lo haga "la C. E. D. A. o la equis", dice: "Si examinamos todos los síntomas por los que se pueden descubrir las oscilaciones de la opinión pública, parece llegar a una conclusión, y es ésta: El Parlamento refleja, ni mucho menos, la voluntad del país. Y cuando esto ocurre hay que renovar la consulta."



MUEBLES PARA OFICINA.
DESPACHOS EN TODOS LOS ESTILOS

Bureaux • Clasificadores • Ficheros • Carpetas • Fichas • Guías.

PREBUDGETOS PARA OFICINAS COMPLETAS

DOMINGO CH. LÓPEZ
ALMIRANTE, 3 • TEL. 10.855
MADRID

1.000 MAQUINAS PARA ESCRIBIR

De todas las marcas de todos los precios. Ventas al contado y a crédito. Máquinas desde 75 pesetas. Máquinas de ocasión, garantizadas, a 300 y 500 pesetas. Máquinas nuevas de todas las marcas más acreditadas, a 600 ptas. MÁQUINAS PARA TODAS LAS MAQUINAS A 3 PESETAS

ENRIQUE LOPEZ
Puerta del Sol, 6 MADRID

LINOLEUM
PERSIANAS — SALINAS
Carranza, 5. Teléfono 32370.

YA RECIBIDA

La enorme colección de incomparables **REVERAS**, hay nuevos modelos. Baterías de cocina UNICAS. Cestas surtidas, sillas y mesas para campo. Precios baratos. **MARIN**, 10, Plaza Herradores, 10.

RECUERDOS 1.ª COMUNION
el mayor surtido en las **PAPERERIAS, OBJETOS DE ESCRITORIO PLAZA del DOS de MAYO, 9**
BRAVO MURILLO, 87
VIRGEN DE NIEVA, 2

CENTRAL: **ENCOMIENDA, 22**
IMPRENTA-SELLOS CAUCHO

EL VERANO EN SAN SEBASTIAN
Hotel Continental—Palace
La mejor situación, en el centro de la Playa de la Concha. Confort moderno. Único restaurant de primer orden. Nueva terraza, con rebaja de precios. Pídanse tarifas y condiciones.

COCHES PARA NIÑO
Refrescos Ingleses
ALCALÁ, 4. TELEFONO 12632.

AGUAS MINERALES
de todas clases. — Servicio a domicilio
CRUZ, 30. — TELEFONO 12379.

EL DEBATE Alfonso XI, 4

LOTERIA

11 MAYO

¡Hasta la camisa!

Porque la Ciudad Universitaria, representa trabajo, cultura y embellecimiento de Madrid.

Cayetano

MAÑANA SE SORTEA!

1835-1935

Centenario de las Bodegas

CONZÁLEZ

BYASS

LOS VINOS DEL AMOR Y DEL VALOR

LAS MARCAS UNIVERSALES

TÍO PEPE
SOLERA 1847
NECTAR
FINO VIÑA A 8
FINO GADITANO

Coñac INSUPERABLE SOBERANO TRES COPAS

González Byass y Ca
JEREZ DE LA FRONTERA



Dep. de Prop. González Byass. - N.º 4.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

Lectura de una comedia
Hoy, a las seis y media de la tarde, en la Unión Ibero Americana, don Ernesto Vilches leerá una comedia, en prosa y verso, del literato mejicano don Enrique Uthoff, titulada "La muerte resucita cuando a tu amor me asomo" (paráfrasis de la vida de Amado Nervo).

GACETILLAS TEATRALES

Yambo
Con su Compañía de Fantoques, La Danza de la Libélula. Nuevas variedades. Amalia de Isaura. Mercedes Serós. 50 artistas. FONTALBA.

Amalia de Isaura
Véala en Doña Juana la Loca. Exito de alta comedia. FONTALBA.

Mercedes Serós
Es un éxito rotundo en FONTALBA con la Isaura y los Fantoques de Yambo. 50 artistas.

Rialto. "Fueros humanos"
Gran éxito de este "film" de intensa emoción, bello poema de amor, por el genial Spencer Tracy con la divina Loretta Young. Temporada de primavera. Tarde, butaca 3 ptas.; entresuelo, 2,50; principal, 1,50. Noche butaca 2,50; entresuelo, 2; principal, 1.

"Miss" Canarias, proclamada
"Miss España" en ACTUALIDADES. Ve esta sensacional producción de la Cifesa que se proyecta exclusivamente a lleno continuo en ACTUALIDADES.

Greta Garbo, Chevalier
Corrida de toros, La bella durmiente. El pequeño gran pianista. Todo en un mismo programa por Los Piccoli de Podrecca. TEATRO VICTORIA.

Hoy, estreno en el Teatro Benavente de la comedia de Suárez de Deza "La millona". A punto de agotarse las localidades para el estreno, se despachan para sábado y domingo.

"¡Hip! ¡Hip! ¡Hurra!"
Hoy tarde y noche, en COLISEUM, 2.ª y 3.ª representación de este espectáculo moderno, de los señores Vela, Sierra y maestro Guerrero. Butacas a 4 pesetas. Despáchase para tres días sin aumento.

"Un adulterio decente"
El espectáculo más interesante de Madrid.

Cine Velussia
Marlene Dietrich en la superproducción "El expreso de Shanghai". Sesión continua. Butaca una peseta.

"Un adulterio decente"
Triunfo de autor e intérpretes. TEATRO MARIA ISABEL.

"El duque de hierro", por George Arliss
en el CINE MADRID-PARIS. Claamoroso éxito de esta grandiosa producción histórica, con sus emocionantes escenas de la batalla de Waterloo, reproducidas en la pantalla gigante, única en España.

Cómico. ¡El éxito del año!
"Morena Clara", 124 representaciones a teatro lleno, triunfo rotundo de Carmen Díaz.

"Un adulterio decente"
Grandioso éxito cómico.

Cómico. Carmen Díaz
"Morena Clara", la obra de la gracia.

"Babooona"
La más emocionante visión del continente africano, con cacerías nunca vistas y magníficas fotografías de tierras, obtenidas desde avión. Claamoroso éxito en el CINE ACTUALIDADES.

Cómico. "Morena clara"
El mayor acierto de Quintero y Guillén.

"Un adulterio decente"
Lo más divertido de Jardiel Poncela.

Cartelera de espectáculos

TEATROS
ALKAZAR.—6,45 y 10,45 (compañía Camarillo Ortas), "Seviyiva" (de Ramos de Castro y Carreño). El domingo, a las 4, "Seviyiva".

HILLMAN Famosa marca inglesa
9 y 16 HP. MODELOS 1935
MARIANO SANCHO, Fernando el Santo, 24
RECAMBIOS Y ESTACION DE SERVICIO.
FALTAN AGENTES EN ALGUNAS PROVINCIAS

CALBIE SU MAQUINA FOTOGRAFICA ANTIGUA POR OTRA MAS MODERNA.
KODAK-VOIGTLANDER LEICA-EXACTA, ETC
AEOLIAN
AV. CONDE PENALVER, 22 • MADRID

ÚLTIMA HORA

Ante el partido de football Alemania-España

La probable formación del equipo español. Son favoritos los alemanes

Max Baer, herido gravemente

(Servicio especial de EL DEBATE)
COLONIA, 9.—Comienza a sentirse la proximidad del encuentro de "football" entre Alemania y España, considerado aquí como el partido de máximo interés jugado por Alemania y el calendario del "football" continental.

No se ha lanzado públicamente la formación del equipo alemán, pero se sabe ya poco más o menos sus muy probables componentes; si no integradamente se acercará mucho al equipo que venció a Francia en París.

Con respecto al equipo español, dicen de Badgoesberg, donde se encuentran los jugadores españoles, que habrá muy poca variación con respecto al que empujó en Lisboa; Areso será sustituido por Zabalo y Soladredo por Muguerza.

En el ataque, por la baja actuación de Iraragorri en Lúmar, se cree en un posible cambio de interiores.

Todos los comentarios deportivos en esta capital y en toda Alemania giran alrededor del gran partido. Únicamente se cree en la victoria de los alemanes; las discrepancias radican en mayor o menor facilidad.

Max Baer, herido gravemente
NUEVA YORK, 9.—Max Baer, el campeón de boxeo de todas las categorías, ha sido accidentalmente herido de gravedad, por un tiro de pistola esta noche.

NUEVA YORK, 9.—Al campeón de boxeo de todas las categorías, Max Baer, que accidentalmente fue herido hoy por un tiro de pistola encima del corazón, le ha sido inyectado suero antitético.—Associated Press.

El aviador Pombo saldrá de Laredo para Méjico

SANTANDER, 9.—En vista de las pésimas condiciones en que se halla el campo de la Albería, el Comité ejecutivo organizador del vuelo de la avioneta "Santander" ha decidido que el despegue se realice en la playa de Salvé, en Laredo. Según las condiciones en que se realice la primera etapa de este viaje, Juan Ignacio Pombo decidirá o no aterrizar en Madrid y seguir viaje directo a Sevilla.

También irán a Laredo, para despegar al aviador montañés, numerosos bilbaínos ya que el Comité ejecutivo no ha podido atender las numerosas peticiones de estos aficionados, que desearían que la "Santander" hiciera escala en Bilbao.

Mercados de Madrid

(9 de mayo de 1935)
Las cotizaciones e impresiones del mercado no varían de las de 8 del actual. Se han sacrificado hoy: 227 vacas, una ternera, 4.625 reses lanaras y 220 cerdos.

Han ingresado en Madrid las siguientes reses foráneas: terneras, 563; lechales, 1.512, con lo cual está Madrid muy abastecido. Ayer se hicieron conatos de corderos a 3,05 pesetas kilo canal, para sacrificar hasta el 20 del actual, lo que supone una baja de 10 céntimos en kilo con relación al precio anterior.

En el mismo orden pasamos por La Granja, Barral ha logrado recuperar el tiempo perdido en arreglar el pinchazo, y Mula se une, por fin, al pelotón de cabeza.

Arco de flores
Nos adelantamos ahora con nuestro automóvil pasando a los primeros. A 28 kilómetros de Murcia, al entrar en Callosa, Cañardó conserva aún su posición. Siguen las ovaciones en su honor. Ha habido pueblo que le ha levantado un arco de flores alusivo a su magnífica carrera. Las tres menos diez. A partir de aquí hasta la meta no cesamos ni un momento de oír vivas a España y a los corredores españoles, en particular al catalán Cañardó. Alfonso Deloor se ha colocado también en el grupo de cabeza, dirigiéndose; después va Cañardó. A Deloor le sigue, asimismo, Amberg y después Valentyn, Max Bulla y Barral. Las tres y cinco minutos siguen haciéndose buena velocidad. Faltan escasos kilómetros para llegar a Orihuela, y el viento, que no ha cesado, molesta a los corredores. De aquí hay 22 kilómetros hasta Murcia.

Retraso de veinticinco minutos
Las tres y cuarto. Se lleva ya un retraso de veinticinco minutos, que indica que se ha forzado algo el tren, pues antes el retraso sobre el tiempo previsto era mayor.

Pinchan Fayolle y Alfonso Deloor. A la cabeza de todos sigue Mariano Cañardó.

Figueras y el italiano Molinar tratan de recuperar el tiempo perdido. Pasamos por La Aparecida a las tres y veinte minutos.

Lluvia, viento y "sprint" final
El teniente coronel de la Benemérita de Murcia ha salido de esta ciudad para inspeccionar el servicio de orden. Cuidan de éste, a lo largo de estos últimos kilómetros, setenta parejas de la Guardia civil, muy bien distribuidas. El viento sigue molestando mucho a los corredores. Estamos en Montegudo y la lluvia sigue cayendo. Ahora empieza la carrera excelente. Faltan sólo cinco kilómetros para la llegada y ahora los cuatro meados doce minutos. Falta un kilómetro y ya empieza el "sprint". Divisamos ya la meta, situada en el Parque de Ruiz Alonso. Para llegar a ella, entre dos inmensas filas de gente, entramos por Vistabella, detrás de la Plaza de Toros. La ovación es imponente. Dos españoles son los primeros en pisar la cinta. Primero, Cardona, y a media rueda, el catalán Cañardó.

Clasificación de la etapa
MURCIA, 9.—La clasificación de la novena etapa, Valencia-Murcia (275 kilómetros) es la siguiente: 1.º, CARDONA, 9 h., 13 m., 59 s.; 2.º, CAÑARDÓ, 3, Adam; 4.º, Cepeda; 5.º, Figueras; 6.º, Ramon Ruiz Trillo; 7.º, Tuero; 8.º, Fou; 9.º, Sancho; 10.º, Bachero; 11.º, Manuel Ruiz

Cardona ganó la etapa de ayer entre Valencia y Murcia

Se mantiene la posición de los diez primeros corredores en la clasificación general. El Athlétic madrileño ganó al Arenas. Y el Valencia al Hércules. Ha comenzado el campeonato en España de billar al cuadro

Ciclismo

La Vuelta a España
VALENCIA, 9.—Poco después de la hora señalada se dio la salida a los corredores que participan en la Vuelta a España para recorrer la etapa novena, 285 kilómetros, entre esta capital y Murcia. Gustavo Deloor continúa con el "smallot" naranja.

Pasamos por Sollano y Sueca, haciéndose una buena marcha. Son ya las ocho de la mañana y no ha ocurrido ningún detalle digno de mención. Cielo nublado y fuerte viento. Seguimos hasta Cullera, donde aguarda el paso de los corredores todo el pueblo, agolpado a ambos lados de la carretera.

Frió que favorece a los extranjeros.
Llevamos ya recorridos ciento un kilómetros y llegamos al pueblo de Gata. Hace bastante frío, lo que favorece a los extranjeros grandemente. Mas parece que todos se reservan para los kilómetros llanos que quedan entre Alicante y Murcia, sobre una carretera que es una magnífica pista.

El paso por Benisa se hace sin ninguna modificación. Conduce el pelotón de cabeza Cañardó que es ovacionado por todos los pueblos del recorrido. Son ya las once de la mañana.

Pasamos por Alicante, y continúa Cañardó en el pelotón de cabeza. A cinco kilómetros de esta última capital, en el empalme de la carretera de Madrid, en Bacarent, el viento es muy fuerte, lo que dificulta algo la marcha.

Faltan sólo 76 kilómetros para la llegada a Murcia, final de la etapa. Se divide el mar, y al fondo, a un lado, el monte de Carrascos. La una y veintidós de la tarde. Se aumenta el tren. Cañardó mantiene su magnífica posición de conductor de la vanguardia. En el segundo pelotón marcha el madrileño Ruiz Trillo, y a poco vamos pasar al francés Fayolle, que lo hace completamente solo.

Ovaciones a Cañardó
Las dos menos quince minutos y Ruiz Trillo y Adam han conseguido unirse a los que marchan en cabeza. Estamos cerca de Elche, a unos dos kilómetros. Cañardó, a la cabeza. El catalán es objeto de ovaciones incesantes. En Elche, una masa de gente inponente le aclama.

Ahora se aprieta algo la marcha y se marcan los treinta kilómetros, a un kilómetro del pelotón de cabeza, marcha el mallorquín Pou.

Cerca de Crevillente logra obtener una pequeña ventaja Cañardó que su- be muy bien una pequeña ventaja. Mula va ahora solo, a poca distancia de los del pelotón primero. Así llegamos a Crevillente.

La gente nos pregunta: ¿Y Cañardó? Y al contestarle que es el que va primero, los huertanos prorumpen en ovaciones y vivas emocionantes.

Se rezagan algo Digneff y Ruiz Trillo, así como Figueras. Les sigue el italiano Molinar, éste distanciado unos tres kilómetros de los que van en cabeza. Comienza a llover con alguna intensidad.

Pincha el italiano Molinar a las dos y treinta y cinco de la tarde. Se inicia la marcha cada vez más rápidamente, continuando Cañardó en cabeza. Ahora le toca el turno, para cambiar de tubular, a Barral. Un esfuerzo de Mula permite al madrileño colocarse muy cerca de los primeros.

En el mismo orden pasamos por La Granja, Barral ha logrado recuperar el tiempo perdido en arreglar el pinchazo, y Mula se une, por fin, al pelotón de cabeza.

Arco de flores
Nos adelantamos ahora con nuestro automóvil pasando a los primeros. A 28 kilómetros de Murcia, al entrar en Callosa, Cañardó conserva aún su posición. Siguen las ovaciones en su honor. Ha habido pueblo que le ha levantado un arco de flores alusivo a su magnífica carrera. Las tres menos diez. A partir de aquí hasta la meta no cesamos ni un momento de oír vivas a España y a los corredores españoles, en particular al catalán Cañardó. Alfonso Deloor se ha colocado también en el grupo de cabeza, dirigiéndose; después va Cañardó. A Deloor le sigue, asimismo, Amberg y después Valentyn, Max Bulla y Barral. Las tres y cinco minutos siguen haciéndose buena velocidad. Faltan escasos kilómetros para llegar a Orihuela, y el viento, que no ha cesado, molesta a los corredores. De aquí hay 22 kilómetros hasta Murcia.

Retraso de veinticinco minutos
Las tres y cuarto. Se lleva ya un retraso de veinticinco minutos, que indica que se ha forzado algo el tren, pues antes el retraso sobre el tiempo previsto era mayor.

Pinchan Fayolle y Alfonso Deloor. A la cabeza de todos sigue Mariano Cañardó.

Figueras y el italiano Molinar tratan de recuperar el tiempo perdido. Pasamos por La Aparecida a las tres y veinte minutos.

Lluvia, viento y "sprint" final
El teniente coronel de la Benemérita de Murcia ha salido de esta ciudad para inspeccionar el servicio de orden. Cuidan de éste, a lo largo de estos últimos kilómetros, setenta parejas de la Guardia civil, muy bien distribuidas. El viento sigue molestando mucho a los corredores. Estamos en Montegudo y la lluvia sigue cayendo. Ahora empieza la carrera excelente. Faltan sólo cinco kilómetros para la llegada y ahora los cuatro meados doce minutos. Falta un kilómetro y ya empieza el "sprint". Divisamos ya la meta, situada en el Parque de Ruiz Alonso. Para llegar a ella, entre dos inmensas filas de gente, entramos por Vistabella, detrás de la Plaza de Toros. La ovación es imponente. Dos españoles son los primeros en pisar la cinta. Primero, Cardona, y a media rueda, el catalán Cañardó.

Clasificación de la etapa
MURCIA, 9.—La clasificación de la novena etapa, Valencia-Murcia (275 kilómetros) es la siguiente: 1.º, CARDONA, 9 h., 13 m., 59 s.; 2.º, CAÑARDÓ, 3, Adam; 4.º, Cepeda; 5.º, Figueras; 6.º, Ramon Ruiz Trillo; 7.º, Tuero; 8.º, Fou; 9.º, Sancho; 10.º, Bachero; 11.º, Manuel Ruiz

Cardona ganó la etapa de ayer entre Valencia y Murcia

Se mantiene la posición de los diez primeros corredores en la clasificación general. El Athlétic madrileño ganó al Arenas. Y el Valencia al Hércules. Ha comenzado el campeonato en España de billar al cuadro

Ciclismo

La Vuelta a España
VALENCIA, 9.—Poco después de la hora señalada se dio la salida a los corredores que participan en la Vuelta a España para recorrer la etapa novena, 285 kilómetros, entre esta capital y Murcia. Gustavo Deloor continúa con el "smallot" naranja.

Pasamos por Sollano y Sueca, haciéndose una buena marcha. Son ya las ocho de la mañana y no ha ocurrido ningún detalle digno de mención. Cielo nublado y fuerte viento. Seguimos hasta Cullera, donde aguarda el paso de los corredores todo el pueblo, agolpado a ambos lados de la carretera.

Frió que favorece a los extranjeros.
Llevamos ya recorridos ciento un kilómetros y llegamos al pueblo de Gata. Hace bastante frío, lo que favorece a los extranjeros grandemente. Mas parece que todos se reservan para los kilómetros llanos que quedan entre Alicante y Murcia, sobre una carretera que es una magnífica pista.

El paso por Benisa se hace sin ninguna modificación. Conduce el pelotón de cabeza Cañardó que es ovacionado por todos los pueblos del recorrido. Son ya las once de la mañana.

Pasamos por Alicante, y continúa Cañardó en el pelotón de cabeza. A cinco kilómetros de esta última capital, en el empalme de la carretera de Madrid, en Bacarent, el viento es muy fuerte, lo que dificulta algo la marcha.

Faltan sólo 76 kilómetros para la llegada a Murcia, final de la etapa. Se divide el mar, y al fondo, a un lado, el monte de Carrascos. La una y veintidós de la tarde. Se aumenta el tren. Cañardó mantiene su magnífica posición de conductor de la vanguardia. En el segundo pelotón marcha el madrileño Ruiz Trillo, y a poco vamos pasar al francés Fayolle, que lo hace completamente solo.

Ovaciones a Cañardó
Las dos menos quince minutos y Ruiz Trillo y Adam han conseguido unirse a los que marchan en cabeza. Estamos cerca de Elche, a unos dos kilómetros. Cañardó, a la cabeza. El catalán es objeto de ovaciones incesantes. En Elche, una masa de gente inponente le aclama.

Ahora se aprieta algo la marcha y se marcan los treinta kilómetros, a un kilómetro del pelotón de cabeza, marcha el mallorquín Pou.

Cerca de Crevillente logra obtener una pequeña ventaja Cañardó que su- be muy bien una pequeña ventaja. Mula va ahora solo, a poca distancia de los del pelotón primero. Así llegamos a Crevillente.

La gente nos pregunta: ¿Y Cañardó? Y al contestarle que es el que va primero, los huertanos prorumpen en ovaciones y vivas emocionantes.

Se rezagan algo Digneff y Ruiz Trillo, así como Figueras. Les sigue el italiano Molinar, éste distanciado unos tres kilómetros de los que van en cabeza. Comienza a llover con alguna intensidad.

Pincha el italiano Molinar a las dos y treinta y cinco de la tarde. Se inicia la marcha cada vez más rápidamente, continuando Cañardó en cabeza. Ahora le toca el turno, para cambiar de tubular, a Barral. Un esfuerzo de Mula permite al madrileño colocarse muy cerca de los primeros.

En el mismo orden pasamos por La Granja, Barral ha logrado recuperar el tiempo perdido en arreglar el pinchazo, y Mula se une, por fin, al pelotón de cabeza.

Arco de flores
Nos adelantamos ahora con nuestro automóvil pasando a los primeros. A 28 kilómetros de Murcia, al entrar en Callosa, Cañardó conserva aún su posición. Siguen las ovaciones en su honor. Ha habido pueblo que le ha levantado un arco de flores alusivo a su magnífica carrera. Las tres menos diez. A partir de aquí hasta la meta no cesamos ni un momento de oír vivas a España y a los corredores españoles, en particular al catalán Cañardó. Alfonso Deloor se ha colocado también en el grupo de cabeza, dirigiéndose; después va Cañardó. A Deloor le sigue, asimismo, Amberg y después Valentyn, Max Bulla y Barral. Las tres y cinco minutos siguen haciéndose buena velocidad. Faltan escasos kilómetros para llegar a Orihuela, y el viento, que no ha cesado, molesta a los corredores. De aquí hay 22 kilómetros hasta Murcia.

Retraso de veinticinco minutos
Las tres y cuarto. Se lleva ya un retraso de veinticinco minutos, que indica que se ha forzado algo el tren, pues antes el retraso sobre el tiempo previsto era mayor.

Pinchan Fayolle y Alfonso Deloor. A la cabeza de todos sigue Mariano Cañardó.

Figueras y el italiano Molinar tratan de recuperar el tiempo perdido. Pasamos por La Aparecida a las tres y veinte minutos.

Lluvia, viento y "sprint" final
El teniente coronel de la Benemérita de Murcia ha salido de esta ciudad para inspeccionar el servicio de orden. Cuidan de éste, a lo largo de estos últimos kilómetros, setenta parejas de la Guardia civil, muy bien distribuidas. El viento sigue molestando mucho a los corredores. Estamos en Montegudo y la lluvia sigue cayendo. Ahora empieza la carrera excelente. Faltan sólo cinco kilómetros para la llegada y ahora los cuatro meados doce minutos. Falta un kilómetro y ya empieza el "sprint". Divisamos ya la meta, situada en el Parque de Ruiz Alonso. Para llegar a ella, entre dos inmensas filas de gente, entramos por Vistabella, detrás de la Plaza de Toros. La ovación es imponente. Dos españoles son los primeros en pisar la cinta. Primero, Cardona, y a media rueda, el catalán Cañardó.

Clasificación de la etapa
MURCIA, 9.—La clasificación de la novena etapa, Valencia-Murcia (275 kilómetros) es la siguiente: 1.º, CARDONA, 9 h., 13 m., 59 s.; 2.º, CAÑARDÓ, 3, Adam; 4.º, Cepeda; 5.º, Figueras; 6.º, Ramon Ruiz Trillo; 7.º, Tuero; 8.º, Fou; 9.º, Sancho; 10.º, Bachero; 11.º, Manuel Ruiz

Cardona ganó la etapa de ayer entre Valencia y Murcia

Se mantiene la posición de los diez primeros corredores en la clasificación general. El Athlétic madrileño ganó al Arenas. Y el Valencia al Hércules. Ha comenzado el campeonato en España de billar al cuadro

Ciclismo

La Vuelta a España
VALENCIA, 9.—Poco después de la hora señalada se dio la salida a los corredores que participan en la Vuelta a España para recorrer la etapa novena, 285 kilómetros, entre esta capital y Murcia. Gustavo Deloor continúa con el "smallot" naranja.

Pasamos por Sollano y Sueca, haciéndose una buena marcha. Son ya las ocho de la mañana y no ha ocurrido ningún detalle digno de mención. Cielo nublado y fuerte viento. Seguimos hasta Cullera, donde aguarda el paso de los corredores todo el pueblo, agolpado a ambos lados de la carretera.

Frió que favorece a los extranjeros.
Llevamos ya recorridos ciento un kilómetros y llegamos al pueblo de Gata. Hace bastante frío, lo que favorece a los extranjeros grandemente. Mas parece que todos se reservan para los kilómetros llanos que quedan entre Alicante y Murcia, sobre una carretera que es una magnífica pista.

El paso por Benisa se hace sin ninguna modificación. Conduce el pelotón de cabeza Cañardó que es ovacionado por todos los pueblos del recorrido. Son ya las once de la mañana.

Pasamos por Alicante, y continúa Cañardó en el pelotón de cabeza. A cinco kilómetros de esta última capital, en el empalme de la carretera de Madrid, en Bacarent, el viento es muy fuerte, lo que dificulta algo la marcha.

Faltan sólo 76 kilómetros para la llegada a Murcia, final de la etapa. Se divide el mar, y al fondo, a un lado, el monte de Carrascos. La una y veintidós de la tarde. Se aumenta el tren. Cañardó mantiene su magnífica posición de conductor de la vanguardia. En el segundo pelotón marcha el madrileño Ruiz Trillo, y a poco vamos pasar al francés Fayolle, que lo hace completamente solo.

Ovaciones a Cañardó
Las dos menos quince minutos y Ruiz Trillo y Adam han conseguido unirse a los que marchan en cabeza. Estamos cerca de Elche, a unos dos kilómetros. Cañardó, a la cabeza. El catalán es objeto de ovaciones incesantes. En Elche, una masa de gente inponente le aclama.

Ahora se aprieta algo la marcha y se marcan los treinta kilómetros, a un kilómetro del pelotón de cabeza, marcha el mallorquín Pou.

Cerca de Crevillente logra obtener una pequeña ventaja Cañardó que su- be muy bien una pequeña ventaja. Mula va ahora solo, a poca distancia de los del pelotón primero. Así llegamos a Crevillente.

La gente nos pregunta: ¿Y Cañardó? Y al contestarle que es el que va primero, los huertanos prorumpen en ovaciones y vivas emocionantes.

Se rezagan algo Digneff y Ruiz Trillo, así como Figueras. Les sigue el italiano Molinar, éste distanciado unos tres kilómetros de los que van en cabeza. Comienza a llover con alguna intensidad.

Pincha el italiano Molinar a las dos y treinta y cinco de la tarde. Se inicia la marcha cada vez más rápidamente, continuando Cañardó en cabeza. Ahora le toca el turno, para cambiar de tubular, a Barral. Un esfuerzo de Mula permite al madrileño colocarse muy cerca de los primeros.

En el mismo orden pasamos por La Granja, Barral ha logrado recuperar el tiempo perdido en arreglar el pinchazo, y Mula se une, por fin, al pelotón de cabeza.

Arco de flores
Nos adelantamos ahora con nuestro automóvil pasando a los primeros. A 28 kilómetros de Murcia, al entrar en Callosa, Cañardó conserva aún su posición. Siguen las ovaciones en su honor. Ha habido pueblo que le ha levantado un arco de flores alusivo a su magnífica carrera. Las tres menos diez. A partir de aquí hasta la meta no cesamos ni un momento de oír vivas a España y a los corredores españoles, en particular al catalán Cañardó. Alfonso Deloor se ha colocado también en el grupo de cabeza, dirigiéndose; después va Cañardó. A Deloor le sigue, asimismo, Amberg y después Valentyn, Max Bulla y Barral. Las tres y cinco minutos siguen haciéndose buena velocidad. Faltan escasos kilómetros para llegar a Orihuela, y el viento, que no ha cesado, molesta a los corredores. De aquí hay 22 kilómetros hasta Murcia.

Retraso de veinticinco minutos
Las tres y cuarto. Se lleva ya un retraso de veinticinco minutos, que indica que se ha forzado algo el tren, pues antes el retraso sobre el tiempo previsto era mayor.

Pinchan Fayolle y Alfonso Deloor. A la cabeza de todos sigue Mariano Cañardó.

Figueras y el italiano Molinar tratan de recuperar el tiempo perdido. Pasamos por La Aparecida a las tres y veinte minutos.

Lluvia, viento y "sprint" final
El teniente coronel de la Benemérita de Murcia ha salido de esta ciudad para inspeccionar el servicio de orden. Cuidan de éste, a lo largo de estos últimos kilómetros, setenta parejas de la Guardia civil, muy bien distribuidas. El viento sigue molestando mucho a los corredores. Estamos en Montegudo y la lluvia sigue cayendo. Ahora empieza la carrera excelente. Faltan sólo cinco kilómetros para la llegada y ahora los cuatro meados doce minutos. Falta un kilómetro y ya empieza el "sprint". Divisamos ya la meta, situada en el Parque de Ruiz Alonso. Para llegar a ella, entre dos inmensas filas de gente, entramos por Vistabella, detrás de la Plaza de Toros. La ovación es imponente. Dos españoles son los primeros en pisar la cinta. Primero, Cardona, y a media rueda, el catalán Cañardó.

Clasificación de la etapa
MURCIA, 9.—La clasificación de la novena etapa, Valencia-Murcia (275 kilómetros) es la siguiente: 1.º, CARDONA, 9 h., 13 m., 59 s.; 2.º, CAÑARDÓ, 3, Adam; 4.º, Cepeda; 5.º, Figueras; 6.º, Ramon Ruiz Trillo; 7.º, Tuero; 8.º, Fou; 9.º, Sancho; 10.º, Bachero; 11.º, Manuel Ruiz

abandonó en el segundo asalto, a Cañardó (pesos gallos); a seis "rounds" Trinchet hace "match" nulo con Arias II (pesos gallos); a ocho "rounds": Frog vence, por puntos, Peña (plumas); a ocho "rounds": Santandreu vence, por puntos, a Caufi (pesos medios); y a diez asaltos se enfrentan los pesos plumas Arias y Cazorro. Resultó un combate emocionante. En el último asalto, Arias toca seriamente en el estómago y cara a Cazorro, que cae al tapiz tres veces levantándose la última vez, los segundos de Cazorro tiran la esponja en señal de abandono.

Pelota vasca

Un festival en el Frontón Madrid
La Federación Castellana de Pelota ha organizado para el próximo domingo, día 12, como clausura de sus campeonatos regionales, un gran festival manista, que tendrá lugar en el Frontón Madrid (Doctor Cortezo, 8), y que dará comienzo a las diez de la mañana. El programa es el siguiente:

Fernández-Calvo contra Cincunegui Huertano.
Villano-Bescoscocha contra Orozco-Alcoz.
López-Igualador contra Letamendia Travesi.

Eizaguirre-González contra Narvaiz Sacristán "Maloney" (ex campeón de España).

Carreras de galgos

El gran "match" de mañana
El C. D. Galguero ha confeccionado para mañana sábado un programa de los más interesantes. La prueba principal es de primera categoría, y es un gran encuentro entre galgos nacionales e importados, de resultado muy difícil por la igualdad de méritos de los participantes. Los nacionales son superiores en número, pero los otros superan en calidad, si bien la diferencia en este sentido es muy insignificante.

En importancia seguirán dos pruebas de segunda categoría y después dos de fondo.

Se ha registrado una buena regularidad en las inscripciones, pues en todas las carreras tomarán la salida ocho galgos.

Billar

Campeonato de España al Cuadro
PALMA DE MALLORCA, 9.—En el Billar Club Mallorca continúan los Campeonatos de España de billar de primera categoría, habiéndose comenzado el Campeonato del cuadro 4-5-1, en el cual toman parte Juan Butrón, actual campeón; Joaquín Domingo y Juan Cabrera, jugando a dos vueltas de 300 carambolas. La primera partida fue jugada entre Cabrera y Domingo. Venció Cabrera con una ventaja de 109 carambolas, con un promedio de 11,11. La segunda partida entre Butrón, que sacó una ventaja de 58 carambolas, con un promedio de 10,70.

Pugilato

En agosto combatrán Baer y Schmelling
LONDRES, 8.—La Junta de control del estadio de Wembley ha aprobado, para el 17 de agosto, el combate entre Baer y Schmelling, en el que aquel pone en juego su título de campeón de todas las categorías. Baer recibirá 200.000 dólares.—Associated Press.

Cazorro abandona ante Arias
BARCELONA, 9.—En el local Nuevo Mundo se ha celebrado esta noche la siguiente velada de boxeo: A cuatro asaltos: Simó vence, por

CAFES DEL BRASIL POR TODA ESPAÑA
EXIGID los cafés del Brasil Son los más finos y aromáticos CASAS BRASIL PELAYO Bracafé CARIQCA

"fotos" de Acción... para "fotos" de Acción... instantáneas nocturnas en interiores o al exterior... un "Kodak" Retina
Este diminuto aparato fotográfico está siempre dispuesto para hacer fotos de suma brillantez y gran finura de detalles, lo mismo al exterior con sol o sombra, que en interiores con luz artificial. Económico por su coste y consumo de película, combina las ventajas de la fotografía miniatura de precisión, con la sencillez, perfección y seguridad de un verdadero «Kodak» moderno. La ultraluminosidad de su objetivo, unida a la gran rapidez de su obturador, permiten al aficionado realizar verdaderas proezas fotográficas, con la mayor sencillez y con seguridad absoluta de éxito.
Hace 36 fotos de 24 x 35 mm.
Pida folleto y demostración práctica gratuita en los buenos establecimientos de artículos fotográficos.
3

LA CULTURA Y LOS LIBROS

Estamos en la semana del libro, y el libro se presta a algunas consideraciones. Muchos libros, muchos, en estas estanterías provisionales, alineados es-

trida de libros repelentes sobre temas de sexualidad, que no son para comen-

En uno y otro modo de ver se embosca, como un reptil sinuoso, un gran equivoco, que, a fuerza de ser corriente, va adquiriendo sofística validez. El equivoco radica, por una parte, en la

La veterana Sociedad Filarmónica ha terminado su temporada de conciertos con dos recitales cargo de Marcel Maas, pianista nacido en Clermont-

Hay un afán immoderado, un afán neofítico de cultura. Como todo lo que llega con retraso y estalla en ardores

En el Instituto Francés han dado un concierto Antonio Piedra y Anunciación del Palatio. Esta simpática pareja de

LA FERIA DEL LIBRO, por K-HITO



—¿Lo quiere usted en rústica o en pasta? —En pasta... para sopas.

LUCHAS, SI; REBELIONES, NO

Cuántas veces esta ya para nosotros vieja humanidad, adoptó nuevas formas en los regímenes de gobierno, otras tantas, podría asegurarse, que fracasaron

Las rebeliones son a manera de seísmos, que barruntan situaciones de consolidación. Son necesarias... pero siempre temibles. Preferibles a las rebeliones

Los evangélicos no han podido celebrar el cuarto aniversario de la proclamación de la República con la alegría

Es muy humano que los hombres que no se adentran mucho en ciertas modificaciones y ven estas cosas encuadradas

ROMA, 9.—En la Sala del Consistorio se celebró el Consistorio semipúblico, tercero de la serie prescrita para la canonización de Fisher y Moro.

El descubrimiento más notable que nos hace el señor Cabrera es el que se refiere a la participación de los evangélicos en las fiestas conmemorativas

Notas musicales

TEMBLOR DE TIERRA EN LAS AZORES UNA RUSA DA A LUZ CUATRO HIJOS

PUNTA DELGADA, 9.—Hoy se ha registrado un nuevo temblor de tierra en las islas Azores a las cinco y veinticinco de la tarde.—Associated Press.

MOSCÚ, 9.—En Krassnaia Pakbro, población situada a orillas del Volga, una campesina ha dado a luz cuatro gemelos, de ellos, tres niños y una niña.

ROMA, 9.—El Papa ha recibido a la doctora en Historia y Filosofía Kuehn

Por deprimidos y lánguidos que se muestran los evangélicos, sin embargo, su propaganda no se enfria.

Folleín de EL DEBATE

JEANNE DE COULOMB

EN EL MISMO YUNQUE

(NOVELA) (Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa) —¿Cómo! ¿Así ha hablado?... Aunque no debe extrañarme, después de todo, que sea capaz de hacerlo...

en cambio, parecía excitado y nervioso, y se mostró locuaz. Ya a los postres anunció: —¿Guarda mejor rápidamente, y su total restablecimiento es cosa de poco tiempo... Supongo que no tardaremos mucho en tenerlo aquí otra vez.

—¿Le habías anunciado a Le Sœur—preguntó, sin más preámbulos—tu propósito de ir ayer tarde a casa de tu tía la señorita de Saint-Germé, para hacerle una visita? —No, por cierto!—respondió, con viveza, Romana—

—¿Julere decirse, entonces, que estuvisteis solos? —Un rato. Tía Herminia necesitó media hora para evangelizar a un grupo de chiquillos, a los que reúne en su casa, para la catequesis, una vez por semana.

mo una pompa de jabón... Desde ahora mismo puedo hacer la profecía sin miedo a que la realidad me reo-

Advertisement for BARACHOL medicine. Includes an image of the product and text: 'El arma más poderosa contra las enfermedades rebeldes de la piel y cuero cabelludo. Medicamento ideal e insustituible en el tratamiento de eczemas, erupciones, granos, impétigo, sarna y úlceras. Su prime instantáneamente el prurito. Per su absoluta inocuidad y perfecta tolerancia, es aplicable lo mismo a niños recién nacidos como a ancianos o personas agotadas por otras enfermedades. Miles de médicos, practicantes y comadronas de toda España lo recetan y recomiendan constantemente. Pida y exija siempre'.

Espanoles que emigran de Francia a Rusia

COPENHAGUE, 9.—El misterio que rodea a los treinta y un rusos-españoles que llegaron anoche a Eersjerg, a bordo de un vapor, se ha obscurecido aun más hoy, cuando se averiguó que ninguno de ellos ha vivido nunca en Rusia, sino que

MINISTRO CHECOSLOVACO EN MADRID

PRAGA, 9.—El Consejo de ministros ha decidido proponer al Presidente de la República una combinación diplomática.

Invento para exterminar los mosquitos

BOMBAY, 9.—En Heideraba se han verificado con buen éxito las pruebas de un aparato inventado por dos franceses para exterminar los mosquitos, propagadores de gérmenes nocivos, y los insectos que causan pérdidas considerables a las plantaciones de los labradores indios.

Nueva gestión para acabar la guerra del Chaco

BUENOS AIRES, 9.—El ministro argentino de Negocios Extranjeros, señor Saavedra Lamas, ha invitado hoy a los representantes de Chile, el Brasil, el Perú y los Estados Unidos a celebrar esta mañana en su ministerio una conferencia preparatoria para la constitución de un grupo de mediadores en el conflicto del Chaco.